
Il Comune di

MONTE SAN VITO
IL SALUTO DEL SINDACO

Dicembre 2020 - Anno XXV

www.comune.montesanvito.an.it Comune di Monte San Vito @discover_montesanvito

Segui pagina 2

Care concittadine, Cari concittadini,
Si rinnova l’appuntamento con il tradi-
zionale giornalino di fine anno, giunto 
alla sua 25esima edizione e diventato, 
nel tempo, l’occasione per riflettere sul 
periodo trascorso e sul lavoro svolto. 
Quando ti candidi a Sindaco, non hai 
mai la piena consapevolezza di quel-
lo che ti aspetta, anche se fai politica e 
l’amministratore da anni. A maggior ra-

gione, nessuno di noi si sarebbe mai aspettato quello che è accaduto e che da 
mesi stiamo vivendo. È quindi inevitabile non parlare dell’ emergenza sani-
taria che ha catalizzato tutta l’operatività e gli sforzi dell’Ente in questi mesi. 
Una grande sfida arrivata dopo soli nove mesi di mandato. È per questo 
motivo che voglio anzitutto esprimere la mia più profonda gratitudine a tut-
to il personale sanitario impegnato oltremodo negli ospedali. Un pensiero 
va poi alle persone che si sono ammalate e alle famiglie che hanno perso i 
loro cari. A loro, rinnovo il mio abbraccio e la mia profonda vicinanza. La 
pandemia ha portato con sé anche una grande crisi sociale ed economica 
che è stato possibile affrontare solo con l’aiuto di tutti. In primis, grazie 
a chi mi ha supportato fattivamente in questa emergenza sanitaria. Ai miei 
collaboratori della Giunta e del Consiglio comunale: insieme siamo riusciti a 
portare avanti non solo l’ordinario ma anche a raggiungere gli obiettivi pre-
fissi. A tutti i dipendenti comunali: dagli autisti che hanno organizzato il giro 
dei pulmini, agli operai che hanno lavorato senza sosta durante il lockdown, 
allestendo le elezioni, tenendo pulito ed in ordine il paese, agli impiegati di 
tutti gli Uffici: ognuno di loro ha permesso di mantenere attivo ed efficiente 
l’Ente senza ritardi, adattandosi a modalità di lavoro nuove. Grazie al Se-
gretario generale che ha supportato le scelte politiche di questa Amministra-
zione e a tutti i responsabili di Settore con il quale c’è stato sempre un grande 
confronto. Alla locale stazione dei Carabinieri e a tutti i militari comandati 
dal Luogotenente Pazienza per aver garantito la sicurezza sul nostro terri-
torio, anche in collaborazione con la Polizia Locale. A tutti i volontari della 
Protezione Civile, la cui attività  non solo ha garantito gli interventi durante 
le varie allerta meteo ma soprattutto ha consentito di sostenere fattivamente 
la popolazione con consegna di spese e farmaci a domicilio, presidi nei punti 
sensibili e controllo del territorio, supportando così le operazioni coordinate 

con i Servizi sociali. Un gioco di squadra che li ha visti protagonisti assieme 
alla Caritas parrocchiale e alla Pubblica Assistenza Monte San Vito e che ci 
ha permesso di dare immediata risposta ai bisogni emersi.
Attraverso una comunicazione puntuale fatta sul sito e sui social istituzio-
nali, siamo sempre riusciti a mantenere un costante contatto con la cittadinan-
za. E che dire poi di tutti gli esercenti e di tutte le attività  del nostro territorio 
che non hanno mai mollato, perseguendo con esemplare dignità, nonostante 
le restrizioni penalizzanti (anche difficili da accettare), e sempre con grande 
correttezza e disponibilità; e di quei cittadini che si sono messi a disposizione 
del prossimo anche con piccoli gesti ma inestimabili per chi, come me, si 
è trovato a dover gestire una pandemia che ha interessato indistintamente 
6.800 persone. Ad organizzare raccolte solidali di beni di prima necessità  e 
donazioni sia i privati cittadini che le associazioni, ancora una volta le prime 
a dimostrarsi sensibili e presenti per supportare la nostra Comunità  e le real-
tà limitrofe. Territori confinanti con i quali c’è stata grande collaborazione, 
non solo tra Sindaci ma anche tra gruppi di Protezione Civile. E poi grazie 
all’Istituto comprensivo nella persona della ex Dirigente scolastica Prof.ssa 
Annamaria Natalini e all’attuale dirigente Prof.ssa Paola Gobbi per aver coa-
diuvato l’Amministrazione nelle attività  logistiche di preparazione all’avvio 
di questo complicato nuovo anno scolastico in presenza nonchè a tutti i do-
centi per aver coinvolto con la didattica, anche a distanza, i nostri bambini 
e ragazzi. Giovani che, fin quando è stato possibile, sono stati impegnati in 
attività sportive grazie all’impegno delle varie società  e associazioni che si 
sono adeguate ai rigorosi protocolli, garantendo e tutelando la salute degli 
atleti di tutte le età. Infine, non posso non rendere merito a tutti i monsanvitesi 
per aver dimostrato ancora una volta forte senso di responsabilità. È solo 
grazie a questo che siamo stati marginalmente colpiti dal virus, ottenendo 
virtuosi risultati come ad esempio quello della Residenza Protetta “E. Medi” 
che grazie alla quotidiana attenzione delle operatrici, non ha registrato casi 
di contagio nè decessi per Covid al proprio interno. È stato difficile non 
poter condividere con tutti voi ricorrenze, sagre e momenti di festa, ciascuno 
si è spesso ritrovato a farlo per conto proprio. No, non è assolutamente facile 
affrontare un periodo così, dove vige uno stato di incertezza che si riversa 
inevitabilmente sulla scelte politiche, senza poter contare nemmeno su una 
programmazione a breve termine a causa del repentino cambiamento degli 
scenari. Eppure, abbiamo sempre lavorato senza richiedere ai cittadini ul-
teriori sacrifici più di quanto fossero costretti già  a fare, scongiurando au-
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Il Comune di MONTE SAN VITO

A COLLOQUIO CON...
IL SINDACO THOMAS CILLO

È stato un anno sicuramente complicato per via 
dell’emergenza sanitaria. D’altra parte, siamo 
riusciti a raggiungere importanti obiettivi che 
erano nel programma di mandato. 

BILANCIO
Le conseguenze della pandemia (ancora in 
atto) hanno avuto inevitabili risvolti su entrate 
e spese dell’Ente. Abbiamo avuto importanti 
minori introiti non solo per i tributi non incas-
sati (le cui scadenze dei pagamenti non sono 
ancora terminate e quindi dati non definitivi) 
ma anche per le maggiori spese dovute ai costi 
dei servizi a domanda individuale (mense, asilo 
nido, centri estivi ecc..) causati dagli adegua-
menti alle normative e prescrizioni anticontagio 
Covid-19. Il bilancio di previsione 2020 è stato 
approvato con una forte impronta sociale: non 
contiene aumenti di tasse né di tariffe ma so-
prattutto nessun taglio ai servizi, mantenuti tutti 
inalterati ed efficienti. Conseguenza dell’emer-
genza sanitaria e del lockdown è la mancan-
za di entrate per oltre 200.000 €, che vanno 
sommate a ulteriori minori introiti derivanti 
dagli oneri di urbanizzazione non incassati per 
circa 130.000 € (le entrate sono poco più del-
la metà di quanto era stato previsto). Risorse 
mancanti che sono state in parte compensate da 
importanti e vitali trasferimenti statali pari a 
289.446,46 € (alla data odierna). A dimostra-
zione, il saldo delle entrate correnti (al netto 
dei trasferimenti statali, dei contributi ottenuti e 
della somma incassata per la definizione di una 
causa transattiva perfezionata da questa Ammi-
nistrazione) è stato comunque negativo e pari a 
-10.207,50€. Il saldo corrente al 31/11/2020 per 
le maggiori spese sostenute è stato invece di 

85.043,90 €. La situazione attuale rispetta co-
munque gli equilibri di bilancio. Una gestione 
oculata, coadiuvata dal consigliere Casavecchia 
e dal determinante lavoro svolto dall’intero or-
ganico dell’Ufficio Ragioneria e dalla Respon-
sabile dott.ssa Federici. A renderla difficoltosa 
l’estrema incertezza normativa che ha sicura-
mente inciso sul delicato esercizio del bilancio 
comunale. Saper gestire i fondi statali, rispar-
miare, eliminare sprechi, fare scelte lungimi-
ranti (ad esempio quella di non contrarre nuovi 
mutui e non rinegoziare gli esistenti) ci ha per-
messo di dare risposte su tutti i fronti. A chi 
dice che potevamo stanziare maggiori somme, 
rispondo che l’incasso della transazione perfe-
zionato da questa Amministrazione è pervenu-
to solo ad ottobre e, comunque, non sarebbe 
stato impiegabile per diminuire tasse e tariffe 
perché i regolamenti comunali vigenti e le nor-
mativa non consentono di applicarli durante 
l’anno in corso. Lo abbiamo comunque desti-
nato a interventi che riteniamo prioritari. Sono 
state applicate tutte le agevolazioni e gli sconti 
compatibili con quanto era a nostra disposizio-
ne, mantenendo i conti in ordine e compen-
sando le minori entrate (che erano indefinibili) 
con il fondo trasferito dallo Stato e con le nostre 
risorse (da sole insufficienti a coprire tutto), 
mettendo così al sicuro il bilancio e scongiu-
rando il disavanzo. Abbiamo poi impiegato le 
parti residue per costituire un ulteriore fondo 
di solidarietà a sostegno di soggetti e impre-
se: aiuti concreti, senza populismo, evitando 
di distribuire  “soldi a pioggia”  come richiesto 
da qualcuno ma supportando chi davvero si è 
trovato in difficoltà. Oltre a mantenere quindi 
inalterate tasse, tariffe e rette, abbiamo as-
sunto tempestivi provvedimenti per bloccare 
pagamenti e affitti degli immobili di proprietà 
comunale e applicato modifiche ai regolamen-
ti per il trasporto scolastico (con lo sconto di 
2/3 della tariffa per le famiglie dei bambini chi 
effettuano solo una corsa giornaliera) e la tassa 
rifiuti TARI.

CONTRIBUTI
In un anno e mezzo abbiamo ottenuto importan-
ti contributi statali e regionali per quasi 1 MI-
LIONE 800 MILA € che serviranno a realizzare 
opere strategiche per il nostro territorio (ade-
guamento sismico Teatro, realizzazione ponte 
sul fosso Triponzio, efficientamento energeti-
co di tutti gli edifici pubblici e le scuole). Ab-
biamo partecipato anche a bandi che ci hanno 

permesso di ottenere importanti contributi per 
la progettazione del vecchio edificio della scuo-
la Fratelli Grimm (chiuso dal 2016) e siamo in 
graduatoria per un contributo per la progetta-
zione definitiva ed esecutiva inerente al miglio-
ramento sismico della Media “Alighieri”.

PERSONALE
In questo 2020 c’è stato uno sblocco delle as-
sunzioni, che ha avuto effetti positivi per l’or-
ganico dell’Ente. Tramite concorso pubblico, 
sono state assunte a tempo indeterminato due 
nuove dipendenti: sono la Dott.ssa Intravaia e 
la Dott.ssa Brecciaroli, chiamate a sostituire 
rispettivamente Paola Pierleoni all’ufficio ana-
grafe e Adriana Esposto all’ufficio segreteria, 
entrambe ritirate dal lavoro. Assunzione anche 
per l’ufficio ragioneria con la Dott.ssa Serpilli 
dal 1 Gennaio 2021.
Per l’ufficio servizi sociali a breve si indirà un 
concorso pubblico per individuare la nuova as-
sistente sociale che sostituirà Aldina Cesarini, 
anche lei andata in pensione ma che continuerà 
gratuitamente a collaborare con noi per un altro 
anno. 

POLIZIA LOCALE e SICUREZZA
É stata espletata la procedura di selezione pub-
blica per il conferimento dell’incarico di nuovo 
Responsabile del IV settore: il vincitore è risul-
tato il Dott. Giuliano Barchiesi che dal 1 Di-
cembre è il nuovo Comandante della Polizia 
Locale. Grazie a questa nomina, l’organico è 
stato implementato da 3 a 4 unità. 
Particolare attenzione è stata prestata alla cor-
retta applicazione del regolamento di Polizia 
Rurale per correggere e sanare le situazioni 
critiche sul nostro territorio in particolare 
quelle idrogeologiche. Sul tema della sicurezza 
stradale, sono diversi gli interventi di modifica 
della viabilità realizzati e che insistevano da 
anni.
Abbiamo poi partecipato ad un bando statale 
con un progetto validato dalla Prefettura di An-
cona per l’installazione di videosorveglianza 
per il controllo degli ingressi stradali del terri-
torio comunale.

Deleghe a Personale, Polizia Locale e sicurezza, Affari Generali, Politiche economiche e 
finanziarie, Igiene urbana, Pubblica istruzione, Politiche di sostegno alla disabilità.

menti e tagli ai servizi: abbiamo mantenuto i conti in ordine, facendoci carico delle maggiori spese per il Covid e gestito tutte le uscite senza conoscere gli 
effetti che la pandemia avrebbe causato sul nostro bilancio. Abbiamo
comunque saputo raggiungere molti obiettivi solo grazie alla collaborazione ed alla coesione di tutte le figure sopra elencate.
Ed è quindi con il cuore colmo di gratitudine e speranza che invio a tutti Voi i miei più profondi Auguri, rinnovando il monito a festeggiare ilNatale con i 
vostri Cari mantenendo quella condotta seria e responsabile che abbiamo saputo ampiamente dimostrare in questi mesi e che ha permesso di tutelare non solo 
la nostra salute ma anche e soprattutto quella di chi ci sta intorno. La cosa più importante.

Buon Natale e Buon Anno Monte San Vito!
Il sindaco Thomas Cillo

Celebrazione 25 Aprile
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Il Comune di MONTE SAN VITO

A COLLOQUIO CON...
ELISA COACCI

L’anno 2020 è stato purtroppo fortemente ca-
ratterizzato dal Covid ma, nonostante la pan-
demia ancora in corso, siamo riusciti a mette-
re in campo numerosi progetti e a sviluppare 
importanti opere pubbliche. Più in sofferenza 
cultura e turismo, anche se i progetti non man-
cano, mentre è sempre aperto il dialogo con le 
associazioni.

LAVORI PUBBLICI
Vorrei iniziare dalle scuole, in primis del can-
tiere della primaria De Amicis: i lavori sono 
giunti quasi al termine e per i primi mesi del 
prossimo anno avremo una scuola pienamente 
funzionante. Durante il procedere dell’inter-
vento si sono rese necessarie delle varianti 
che hanno notevolmente migliorato la frui-
bilità dell’immobile e, ad oggi, sono in corso 
i due progetti di completamento per le opere 
di sistemazione esterna e per le finiture. É in 
corso inoltre la progettazione definitiva della 
scuola d’infanzia “F.lli Grimm” finanziata gra-
zie all’ottenimento di un contributo del “Fondo 
MIT per la progettazione degli Enti Locali” di 
Cassa Depositi e Prestiti. Un altro importan-
te obiettivo del nostro programma elettorale 
riguarda la scuola secondaria “D. Alighieri”: 
procederemo alle indagini sui solai (finanziate 
grazie ad un altro contributo ottenuto da questa 
Amministrazione) e nel corso dell’anno abbia-
mo partecipato a numerosi bandi per la proget-
tazione delle opere di miglioramento sismico. 
Inoltre la scuola Media, così come altri immo-
bili di proprietà comunale, fanno parte di una 
convenzione con la Regione Marche, stipulata 
a maggio 2020, che ci consentirà di realizzare 
opere di efficientamento energetico per ben 
1.400.000,00 €! Le scuole durante quest’anno 
sono state oggetto anche di opere di adegua-
mento ai protocolli Covid, in particolare il 

plesso “Montalcini” dove sono state eliminate 
delle tramezzature presenti all’interno di alcu-
ne aule così da avere spazi più ampi per poter 

ospitare gli alunni in presenza e in sicurezza. 
Durante l’estate abbiamo dovuto affrontare an-
che la sistemazione del controsoffitto alla scuo-
la “Leopardi” a seguito del crollo dello stesso, 
nonché alla manutenzione dell’impermeabiliz-
zazione della copertura piana. 
Ma non ci siamo occupati solo di scuole. Gra-
zie a un contributo regionale di 150.000 € sono 
in corso i lavori per la realizzazione del ponte 
ciclopedonale sul fosso Triponzio, come da 
programma elettorale.
Stiamo inoltre lavorando al civico cimitero - sia 
nella manutenzione della parte monumentale 
sia nel dipanare l’annosa questione del nuovo 
colombario - al ripristino di alcune strade co-
munali, al miglioramento dei percorsi ciclabi-
li.
Sicuramente un anno particolare ma allo stesso 
tempo molto produttivo. Un grazie Va tutto l’uf-
ficio tecnico e a tutta la squadra degli operai per 
il grande lavoro che svolgono quotidianamente.

TURISMO E CULTURA
Turismo e cultura sono due settori colpiti forte-
mente dai provvedimenti del governo, con uno 
stop che purtroppo si protrae nel tempo. Non è 
stato possibile portare in scena tutte le serate 
previste dal calendario della stagione teatrale, 
interrotto ai primi di marzo, ma siamo riusciti, 
grazie alla collaborazione delle associazioni lo-
cali, ad organizzare un calendario di manifesta-
zioni estive che, seppur in tono minore rispetto 
agli anni scorsi, ha consentito ai monsanvitesi 
e non solo, di godere di serate all’insegna del 
teatro in piazza, della buona musica e di giorna-
te all’insegna dello sport e della natura. Anche 
i bambini sono stati protagonisti di pomeriggi 
dedicati alla lettura nei parchi comunali gra-
zie alla bella iniziativa di Emanuela, Caterina e 

Laura e di tanti altri lettori e lettrici che si sono 
uniti a questa bella esperienza. Nonostante il 
lockdown, la nostra biblioteca è rimasta sempre 
“aperta” con la consegna a domicilio dei libri a 
tutt’oggi attiva. È in corso la progettazione di 
tutte le opere per lo spostamento della biblio-
teca presso il Centro Turistico “Carlo Urbani”, 
contestualmente alla sistemazione degli uffici 
dei Servizi sociali e dell’archivio storico. 
Inoltre per la biblioteca abbiamo ottenuto due 
importanti contributi regionali: 5.000 € per l’ac-
quisto di nuovi libri e 14.000 € per l’acquisto di 
nuovi arredi ed attrezzature.
 Anche per quanto riguarda il teatro, che grazie 
a fondi regionali sarà oggetto nel corso del 2021 
di un intervento di consolidamento e miglio-
ramento sismico finanziato per l’80%, stiamo 
sviluppando alcune idee per renderlo più attivo 
e coinvolgente.
Il turismo a Monte San Vito ha subìto un note-
vole calo soprattutto nei mesi estivi ma nono-
stante questo nel corso del 2020 abbiamo avuto 
il piacere di ospitare alcuni gruppi sia italiani 
che stranieri che hanno ammirato le nostre bel-
lezze. Abbiamo anche iniziato a lavorare per 
una serie di progetti di collaborazione con altri 
Comuni limitrofi ed un progetto di gemellag-
gio con un paese estero che si concretizzerà nei 
prossimi mesi.

ASSOCIAZIONISMO
I rapporti con le associazioni sono sempre mol-
to buoni. C’è stata amarezza quest’anno per 
tutte quelle iniziative che non si sono potute 
realizzare ma sono certa ci sarà modo di recu-
perare non appena i tempi lo consentiranno. Noi 
saremo sempre al fianco di tutte le realtà locali e 
disponibili a collaborare. Nonostante un anno di 
quasi inattività, le associazioni durante l’emer-
genza di marzo, aprile e maggio non hanno fatto 
mancare il sostegno alla comunità con dona-
zioni a favore sia di chi aveva più bisogno sia 
del gruppo comunale di Protezione Civile che 
durante l’emergenza della primavera appena 
trascorsa è stato ed è tornato in prima linea tutti 
giorni. Ringrazio immensamente tutte le realtà 
di volontariato per ciò che fanno e per esserci 
sempre. Abbiamo rinnovato l’adesione all’As-
sociazione San Vito Italia e avanzato la nostra 
candidatura ad ospitare il prossimo meeting 
nazionale, emergenza sanitaria permettendo. 
Speriamo a breve di poter attivare la Consulta 
delle Associazioni, che riteniamo possa essere 
un ottimo strumento per la ripartenza di tutte le 
attività e per accrescere ancora di più la coesio-
ne tra le realtà del nostro territorio.

Vice sindaco, assessore alla Cultura, eventi culturali e rapporti con le associazioni. Lavori 
Pubblici, Valorizzazione del Patrimonio, Servizi tecnici e manutentivi. Turismo e Valorizzazio-
ne dei prodotti tipici, Fiere e Mercati, Politiche per l’edilizia residenziale pubblica. 

Cantiere Scuola De Amicis

Ponte Triponzio



4

Il Comune di MONTE SAN VITO

A COLLOQUIO CON...
PIERO MEDI

AMBIENTE
«Come detto lo scorso anno, il Comune ha 
aderito al Patto dei Sindaci con lo specifico 
obiettivo di ridurre la produzione di CO2 del 
40% entro il 2030. Con questo obiettivo da-
vanti, grazie ad un sostanzioso finanziamento 
ottenuto dalla Regione Marche, abbiamo già 
inquadrato il nostro obiettivo. 
L’intervento sarà effettuato in più passi, ma la 
strategia si muove su quattro principi fonda-
mentali. In primo luogo ridurre il fabbisogno 
di energia, aumentando l’isolamento dei nostri 
edifici, perché l’energia più rinnovabile che c’è 
è quella che non si consuma; secondariamen-
te, introducendo sistemi di termoregolazione 
e di gestione che consentano di ridurre l’im-
pegno di energia non oltre a quanto l’esigenza 
di comfort richieda; infine, si fa ricorso, ove 
possibile, alle fonti di energia rinnovabile: so-
lare termico, solare fotovoltaico e  generatori a 
pompa di calore. Infine, ove non sia possibile 
fare quanto sopra, si sostituiscono i generatori 
tradizionali esistenti con nuovi, a condensazio-
ne, di elevato rendimento. Questo andremo a 
realizzare tra il 2021 ed il 2022 nei seguenti 
edifici: palazzo municipale, plesso Rita Levi 
Montalcini, comprendente la scuola De Amicis 
e la nuova F.lli Grimm, la scuola Dante Ali-
ghieri, la scuola Leopardi, la palestra Veltre, il 
centro turistico Carlo Urbani, il teatro comuna-
le La Fortuna, il deposito automezzi nonché gli 
immobili residenziali di proprietà comunale.
Abbiamo in animo di sostituire i nostri veicoli 
più vecchi ed inquinanti ed abbiamo già messo 
in contabilità parte delle cifre necessarie.
Già nel corso di questo anno abbiamo sostitui-
to la pompa di calore del Centro Turistico Car-
lo Urbani che era poco performante con una 
nuova ed abbiamo eliminato i proiettori dal 
campo sintetico di via XXV Aprile per adot-
tare la tecnologia LED così come nel Centro 
Sportivo F.lli Cervi.
La nostra attuale esperienza ci fa provare come 
il parco di illuminazione pubblica sia vetusto 
ed oneroso, sia in termini di consumi che in 
termini manutentivi. Perciò ci siamo attivati 
ed abbiamo incaricato una ditta di formalizzare 
un progetto di sostituzione di tutte le lampade 
tradizionali con lampade a LED.

Nel corso di quest’anno abbiamo varato il 
regolamento per le attività rumorose. Con un 
processo lungo ed articolato che ha visto il 
coinvolgimento diretto delle associazioni del 
paese, nonché  le minoranze in più commis-
sioni consiliari, abbiamo coperto una carenza 
regolamentare ormai ultradecennale.
Ricordo il ragguardevole traguardo che anche 
nel 2019 abbiamo toccato per quanto riguarda 
la percentuale di raccolta differenziata: siamo 
ancora cresciuti ed arrivati all’84,48%, e qui 
va il plauso ai tutti i cittadini che con maturità 
e sensibilità hanno raggiunto tale prestazione.
Cito infine la riscrittura del regolamento per 
le ecofeste e per l’autocompostaggio avvenute 
dopo la pubblicazione del precedente giornali-
no. Nel corso del 2020 porteremo in Consiglio 
l’approvazione del regolamento per il verde 
urbano».

INNOVAZIONE TECNOLOGICA
Effettivamente in questi giorni stiamo subendo 
qualche disagio nella circolazione stradale, ma 
i vantaggi che si prospettano sono decisamente 
superiori ai disagi che stiamo subendo. 
In generale tutti i cittadini potranno finalmente 
fruire di una connessione a banda larga per in-
ternet, con tutto ciò che ne consegue, in termi-
ni di produttività e di inclusività. In particolare 
per l’Amministrazione comunale si presenta 
un’opportunità notevole per alzare il proprio 
livello, sia in termini produttivi che in termini 
di trasparenza che di riduzione dei costi. Ab-
biamo visto negli ultimi 10 mesi quanto sia 
penalizzante disporre di un canale di trasmis-
sione dati insufficiente. Nel nostro abbiamo 
sperimentato Commissioni e Consigli Comu-
nali a distanza, nonché corsi di aggiornamento 
per il personale ed abbiamo subito condizioni 
difficili. Ora la fibra è fisicamente entrata nel 
nostro palazzo comunale e stiamo solo aspet-
tando di poter fare un contratto che ci metta 
a disposizione questa infrastruttura. Potremo 
stare più vicino ai cittadini trasmettendo in 
streaming Commissioni e Consigli Comunali. 
Potremo allargare la nostra offerta di e-gover-
nment (consultazione della propria situazione 
anagrafica e contributiva). Potremo ottimizzare 
i costi della bolletta informatica abbandonando 
l’attuale configurazione per aderire ai servizi in 
cloud della Regione, garantendo così la conti-
nuità di servizio e la protezione dei dati come 
per legge. Tutto ciò riducendo i costi. 
L’allargamento della rete dati aziendali unita 
all’adozione di un centralino VOIP ci con-
sentirà di risparmiare un certo numero di con-
tratti di telefonia fissa.
Stiamo disegnando il nuovo assetto e nel con-
tempo abbiamo partecipato ad un bando regio-
nale che ridurrà sensibilmente tutti i costi di 
migrazione».

URBANISTICA
«Siamo nel mezzo del nostro secondo anno di 
mandato. E’ il momento di mettere mano alla 
programmazione degli interventi di maggior 
respiro che intendiamo porre in essere nel no-
stro quinquennio. Per questo abbiamo messo a 
bilancio una cifra per un incarico professionale 
finalizzato alla revisione del Piano Regolato-
re, come ampiamente annunciato in campagna 
elettorale. La finalità di tale intervento è la ri-
duzione delle aree fabbricabili stabilite ormai 
15 anni fa. Eliminare il potenziale rischio di 
eccessivo consumo del territorio, armonizzare 
quanto già realizzato, recuperare il patrimonio 
edilizio esistente, rispettare e valorizzare il no-
stro territorio: il tutto finalizzato a migliorare la 
qualità della vita nel nostro paese.
Abbiamo stipulato una convenzione per il 
trasferimento della gestione degli immobili 
E.R.P. all’Erap. Questo permetterà maggiori 
manutenzioni ed una più efficiente gestione 
degli alloggi.
Procederemo a migliorare il nostro sistema 
viario: entro l’anno sistemeremo il sottopasso 
di via Le Parti, quindi via Galoppo e via Pieve 
d’Orzuolo. Abbiamo partecipato ad un bando 
regionale che ci consentirà di collegare al me-
glio la nostra rete di piste ciclopedonali con 
quelle dei comuni a noi confinanti».

GESTIONE
«Posso affermare che ci si sta muovendo con 
attenzione in tutti gli aspetti amministrativi, 
cercando di aderire alle fonti di finanziamento 
che gli enti sovra ordinati propongono, per cui 
ci prepariamo e predisponiamo anche i bilanci 
di previsione. Abbiamo ottenuto molti fondi 
e molti ancora ne stanno per arrivare. Inoltre 
molti dei soldi che andremo a stanziare hanno 
finalità strutturali e ci porteranno ad ottenere 
sensibili tagli alla spesa corrente, liberando 
cifre importanti per venire incontro a tutte le 
esigenze e le richieste dei cittadini e degli ope-
ratori sociali ed economici. Credo che sia un 
buon amministrare».

Assessore a Nuova pianificazione urbanistica e mobilità, Ambiente e gestione integrata circo-
lo dei rifiuti, Agricoltura, Tutela e riqualificazione del centro storico, Commercio e Sviluppo 
economico, Informatizzazione e innovazione tecnologica, Piano energetico comunale, Enti 
partecipanti. 

ATA Rifiuti “Viaggio Circolare”
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A COLLOQUIO CON...
FABIO PIOMBETTI

La Protezione civile costantemente a lavoro per 
offrire sostegno alla popolazione nell’emergen-
za. Sport e servizi scolastici condizionati dalla 
pandemia tuttavia si guarda la futuro. La cura 
delle aree verdi resta intanto una delle priorità 
dell’ Amministrazione.

PROTEZIONE CIVILE
Lo scorso anno auspicavo un gruppo attivo, 
motivato, preparato, che avrebbe lavorato nel 
rispetto dei regolamenti e delle leggi di setto-
re nel solco di quanto fatto negli anni dalla sua 
costituzione. 
Posso con orgoglio affermare che, ad oggi, il 
gruppo ha dimostrato di essere tutto questo. 
Subito dopo le elezioni del direttivo e la nomina 
del nuovo Coordinatore, c’è stato il lockdown, 
con un blocco totale di tutto il paese. Tutti i 
progetti che ogni anno il gruppo comunale di 
volontari porta avanti, come il campo multime-
diale o il campo scuola, si sono fermati e ci si 
è attivati e concentrati per il sostegno alla po-
polazione.
Si è intervenuto per l’organizzazione della con-
segna dei farmaci e delle spese a domicilio, 
per la distribuzione di mascherine a tutte le 
famiglie del Comune (interamente donate gra-
zie all’iniziativa dell’Amministrazione e dei 
vari soggetti donatori), per l’ assistenza alla 
popolazione nei punti di maggiore presenza e 
rischio come ad esempio fuori dagli esercizi 
commerciali e sono stati svolti anche servizi 
fuori dal territorio comunale quando richiesti 
dalla Regione . 
Un mio personale ringraziamento va a tutte le 
Associazioni, i cittadini e le attività del territo-
rio che hanno fatto sentire vicinanza e apprez-
zamento per il nostro lavoro attraverso le loro 
donazioni, di natura sia materiale che economi-
ca, che saranno utilizzate per migliorare ulte-
riormente dotazioni e servizi dei volontari. Tra i 
vari aiuti ci è stato donato anche un nuovo mez-
zo che è andato ad implementare il parco già a 
disposizione della Protezione Civile. 
Inoltre, particolare riconoscimento per l’opera-
to è stato quello di risultare uno tra i Comuni 
più “impegnati” nelle attività di emergenza 
sanitaria avendo ottenuto un importante contri-
buto regionale per i servizi svolti ed i volontari 
impiegati. Lavoro che ha trovato anche un’ot-
tima sinergia con i gruppi dei Comuni limitrofi 
(Chiaravalle e Monsano) con i quali durante il 
lockdown vi è stata collaborazione fattiva.
In questo 2020, nonostante l’emergenza, il 
gruppo ha partecipato, oltre alle altre attività 
d’istituto già elencate, anche alla campagna 
“IO NON RISCHIO” nella sua versione di-
gitale, alle gare ciclistiche Tirreno-Adriatica e 
Giro d’Italia nel Comune di Senigallia, alle gare 
di Enduro organizzate dal Motoclub Monsan-
vitese e alle numerose allerta meteo che, sfor-
tunatamente anche in tempo di pandemia, non 

sono mancate.
In questo 2020 cadeva il decennale della sede 
di protezione civile di Via Coppo, oggi sede 
del C.O.C. (Centro Operativo Comunale). Pur-
troppo, visto il momento, non abbiamo potuto 
festeggiare a dovere questa ricorrenza, ma, gra-
zie alla Protezione Civile Regionale ci è stato 
donato un modulo abitativo che andrà ad im-
plementare l’intera struttura e che a breve sarà 
allestito. 
La zona antistante il campo sportivo di Via Fac-
chetti, nei pressi della sede del C.O.C., è stata 
individuata nei piani di volo come area di atter-
raggio per l’elicottero di soccorso ICARO. Ora 
l’eliambulanza saprà immediatamente dove at-
terrare in caso di necessità con il rendez vous 
dell’ambulanza presso l’adiacente parcheggio, 
utile a non perdere minuti preziosi.
Ad oggi ci stiamo, purtroppo, preparando ad af-
frontare la seconda ondata di questa emergenza 
sanitaria senza precedenti con la stessa disponi-
bilità e dedizione dei mesi primaverili trascorsi 
ma con una consapevolezza diversa.

SERVIZI SCOLASTICI
Dopo alcune bellissime iniziative, come lo 
spettacolo “Musica E Parole” tenutosi presso il 
Teatro “La Fortuna” con la distribuzione delle 
arance della ricerca e il cui ricavato è stato do-
nato all’A.I.R.C., o gli incontri di educazione 
stradale alle classi V della scuola Primaria e 
III della scuola Secondaria svoltesi in collabo-
razione con il Commissario Molinelli Paolo del 
Compartimento della Polizia Stradale di An-
cona e il Commissario Massimo Marinangeli 
della Polizia Locale di Monte San Vito, tutte le 
scuole del Comune sono state chiuse come pre-
visto dai DPCM per l’emergenza covid. 
Il mio ringraziamento va a tutte le insegnan-
ti di ogni ordine e grado che si sono messe 
a lavorare per creare una didattica a distanza 
di qualità e alle famiglie che hanno collaborato 
affinché ciò si realizzasse.
Un lavoro immenso, una grande fatica che ha 
però permesso ai nostri ragazzi di proseguire gli 
studi nella maggiore “normalità” possibile.
Quello che noi abbiamo fatto in questo conte-

sto è stato di sospendere immediatamente le 
rette del trasporto scolastico e dell’asilo nido 
e, successivamente di provvedere tempestiva-
mente a rimborsare quelle del trasporto scola-
stico per la parte non fruita. 
A settembre la scuola è ripartita nel pieno ri-
spetto dei vari rigidi protocolli previsti e siamo 
riusciti a garantire mensa e trasporto scolasti-
co senza aumenti né privazioni. Per quanto 
riguarda il trasporto scolastico, abbiamo mo-
dificato il regolamento comunale inserendo lo 
sconto della retta di 2/3 a chi effettua una sola 
corsa giornaliera, eliminando una iniquità che 
persisteva da anni e dando un aiuto concreto 
alle famiglie. Grazie agli Uffici ed agli autisti 
abbiamo organizzato le corse con i distanzia-
menti ed in sicurezza rispettando le tempistiche 
dei protocolli.
Per quanto riguarda la mensa, abbiamo indivi-
duato nuovi spazi per permettere agli alunni di 
pranzare in un unico turno e senza dividere le 
classi.
Alcune settimane fa, per donare quel senso di 
normalità ai nostri ragazzi (anche se comunque 
si tratta di una normalità “diversa”), abbiamo 
voluto celebrare la Festa dell’Albero, in colla-
borazione con la Banda musicale cittadina “R. 
Zappi”, che ci ha donato alcune piante, messe 
poi a dimora nei plessi del nostro territorio gra-
zie alla collaborazione con gli studenti. 
Questo 2020 ha visto anche un cambio nella Di-
rigenza dell’Istituto Comprensivo. 
Un mio personale ringraziamento va alla Prof.
ssa Annamaria Natalini per il lavoro svolto in 
questi anni ed un augurio di buon lavoro alla 
nuova Dirigente Scolastica Prof.ssa Paola Gob-
bi con le quali c’è stata sempre collaborazione 
e dialogo.

ARREDO URBANO
La cura dei parchi e di tutte le aree verdi resta 
una delle priorità per questa Amministrazione.
In questo anno abbiamo fatto una programma-
zione di tutti i lavori di cura e manutenzione 
dei parchi, con l’obiettivo primario di tenerli 
sempre in maniera ottimale; abbiamo iniziato 
a sostituire alcuni giochi oramai rotti con dei 
nuovi e provveduto ad installare dei tavoli con 
le rispettive panche sotto ai gazebo, che ne era-
no sprovvisti.
Abbiamo ripulito dalla vegetazione Fonti delle 
Cannelle, riqualificando l’area dopo anni di 
abbandono.
Collegata alla cura del verde, c’è l’attenzione ai 
più piccoli. Colgo l’occasione per ringraziare il 
Consigliere comunale Laura Marini, il docente 

Assessore a Sport eventi sportivi, Rapporti con le associazioni sportive, Valorizzazione degli 
impianti sportivi e tempo libero, Protezione civile, Arredo e decoro urbano, Volontariato civi-
co, Servizi scolastici.

Festa dell’ Albero
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Danilo Donninelli e Giulia Maria Marini per 
aver realizzato il colorato percorso motorio 
all’interno del Parco Rodari particolarmente ap-
prezzato dai fruitori e nato da un’idea del Con-
siglio comunale dei Ragazzi divenuta realtà.
Per il prossimo anno, stiamo già programman-
do dei nuovi lavori e, in particolare, ci occupe-
remo non solo del taglio periodico dell’erba ma 
anche di procedere alla sostituzione di ulteriori 
giochi oramai rotti e malandati nelle diverse 
aree verdi, la sistemazione dei camminamenti 
già esistenti che si trovano all’interno dei parchi 
e la riqualificazione di altre aree con l’installa-
zione di nuove fontane per l’acqua e gazebo. È 
mia e di questa Amministrazione l’intenzione 
inoltre di collocare dei posacenere e cestini 
per la raccolta differenziata nelle aree di mag-
gior affluenza e lungo i principali marciapiedi 
per sensibilizzare i cittadini non solo al decoro e 
pulizia ma anche ad un maggiore senso civico.

SPORT
Anche le attività sportive hanno avuto delle ri-
percussioni a causa dell’emergenza sanitaria. 
Con il blocco totale del paese, ogni attività 
sportiva è stata al contempo sospesa. Nel nostro 
comune sono stati sospesi gli allenamenti che 
si svolgevano il pomeriggio nella Palestra della 

Scuola “Leopardi” di Borghetto e nella Palestra 
“Veltre” a Monte San Vito, così come le attività 
della scuola calcio della S.S.D Borghetto. 
A settembre lo sport è ripartito nel rispetto dei 
vari DPCM, per cui intendo ringraziare tutte le 
associazioni e società sportive per essersi ade-
guati ai rigidi protocollo: poi però, con l’arrivo 
della seconda ondata, queste attività hanno su-
bìto un nuovo arresto.
Attualmente solo la S.S.D. Borghetto sta conti-
nuando l’attività sportiva in forma individuale.
Per quanto riguarda la manutenzione degli 
impianti sportivi, in questo anno abbiamo ese-
guito alcuni importanti lavori di manutenzio-
ne straordinaria in entrambi le strutture con la 
sistemazione dei bagni e biglietteria al campo 
“E. Carletti” e la sistemazione della tribuna e 
finalmente lo spostamento delle panchine e 
la manutenzione del campo e degli spoglia-
toi del campo in sintetico di Via XXV Aprile 
a Borghetto. Il tutto è stato realizzato con un 
contributo regionale. Per quanto riguarda il 
complesso sportivo “Fratelli Cervi”, abbiamo 
presentato un importante e innovativo progetto 
di riqualificazione dell’intera area attraverso il 
bando “Sport e Periferie 2020”.
Tra gli eventi sportivi che nonostante l’emer-
genza si sono svolti voglio ricordare: il 3° Tro-

feo “Edoardo Carletti” , la II Motocavalcata 
Delle Terre Dell’olio e Della Lacrima, il Trofeo 
Enduro Usip Marche, il Torneo Di Tamburello, 
l’VIII Edizione Sagra Al Piattello Tir A Volo ,il 
VI Alfa Raduno Della Vallesina . Il Centro Tu-
ristico Carlo Urbani è stato scelto  per il conve-
gno tecnico regionale per i giudici di gara dalla 
Federazione Ciclistica Italiana.
Voglio inoltre menzionare alcuni atleti di Monte 
San Vito che si sono distinti nelle loro discipli-
ne: Alessio Piergigli, che ha ottenuto il 3° posto 
ai campionati indoor di pattinaggio e l’argento 
nei 100 metri in corsa nei campionati Italiani 
su strada, Tommaso Brugnami, classe 2006, 
che si è laureato campione Italiano juniores di 
ginnastica artistica maschile e Chiara Federi-
ghi che, in sella al Pony Orenda, si è classificata 
come BEST RIDER nel progetto Sport 2020.
Non essendo però lo sport solo per professioni-
sti, abbiamo deciso, anche quest’anno, di par-
tecipare alla quarta edizione della Camminata 
tra gli ulivi, permettendo così a tutti i cittadini 
del nostro comune e non solo di fare una pas-
seggiata alla ri-scoperta delle nostre bellissime 
campagne.

Approfitto di questo momento per augurare a 
voi ed alle vostre famiglie un BUON NATALE.

Tommaso Brugnami

Arredo urbano Arredo urbano Fonti Cannelle

Alessio Piergigli Federighi Chiara
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A COLLOQUIO CON...
LUANA AMICI

L’ emergenza Covid-19 ha segnato drammati-
camente il 2020 sia dal punto di vista sanitario 
che economico, con conseguenti ricadute in 
ambito sociale

SERVIZI SOCIALI E L’EMERGENZA 
SANITARIA COVID 19
I Servizi Sociali del nostro Comune hanno la-
vorato costantemente con il primario obiettivo 
di sostenere le persone più fragili, attivando 
le indicazioni arrivate dallo Stato e ripensan-
do e riorganizzando i propri servizi, attuando 
nuove forme di vicinanza alle persone ed alle 
famiglie. Partendo dal presupposto che le poli-
tiche sociali non si misurano dalla quantità dei 
contributi economici erogati ma dal capire e 
dare risposte alle esigenze che si presentano, si 
può affermare che i nostri servizi sociali hanno 
e stanno svolgendo un lavoro egregio. 
Alle attività ordinarie si sono aggiunte diver-
se nuove iniziative, introdotte per far fronte 
alle criticità dovute all’emergenza sanitaria. È 
stato attivato il servizio di consegna spesa e 
farmaci a domicilio in collaborazione con la 
Protezione Civile, di cui hanno usufruito 25 fa-
miglie. Contestualmente è partita la campagna 
“SOSTEGNO SOLIDALE”, una raccolta di 
generi di prima necessità presso i supermercati 
e, grazie alla generosità dei cittadini, Caritas 
parrocchiale e Protezione Civile, sotto la regia 
dei Servizi Sociali, sono stati consegnati 200 
pacchi a 49 famiglie.
Sono stati attivati il supporto psicologico e 
quello pedagogico, entrambi gratuiti, grazie a 
due professioniste che si sono messe a disposi-
zione della comunità. 
Contemporaneamente è partita la campagna 
“ABBRACCIO SOLIDALE”, che prevede-
va diverse forme di donazione e che ha avuto 
un ottimo riscontro, evidenziando la grande 
umanità della nostra comunità. Con il fon-
do dedicato all’acquisto alimentare abbiamo 
provveduto a rifornire la Caritas parrocchiale 
di prodotti necessari alla consegna di pacchi 
alle famiglie bisognose.  Per ciò che riguarda 
i contributi economici, in ordine alle risorse 
trasferite dallo stato, si è provveduto alla de-
finizione dei criteri ed alla distribuzione dei 
buoni spesa Covid a 55 famiglie. Con il se-
condo avviso, 81 famiglie hanno ricevuto i 
buoni spesa e, nel mese di novembre, è stato 
pubblicato un terzo bando che avrà scadenza 
il 14 dicembre. Un altro sostegno economico 
erogato dal Comune, denominato Contributo 
straordinario Covid, ha permesso la distri-
buzione di un fondo di 5.000 € a 23 famiglie. 
Ultimo in ordine temporale, l’avviso Buoni 
Alimentari Comunali, aiuti che saranno ero-
gati come aiuto a ridosso del Natale. Con le 
modifiche apportate al Regolamento per l’ero-
gazione dei servizi a supporto della persona e 

della famiglia abbiamo eliminato i limiti eco-
nomici e temporali alle esenzioni e riduzio-
ni per i servizi di mensa e trasporto scolastico 
che erano stati previsti dalla precedente Amm.
ne, dando un ulteriore aiuto alle famiglie con 
problematiche economiche. Le esenzioni pre-
sentate sono 27, mentre le riduzioni sono 24. 
Le tariffe riguardanti i servizi sopra citati non 
hanno subìto aumenti nonostante i notevoli 
rincari dovuti ai protocolli Covid che sono stati 
assorbiti dal bilancio comunale. Ad esempio, 
la mensa scolastica ha avuto un aumento pari a 
100,258€ al giorno, per un totale di 17.413,58€ 
annuo. senza aumentare nulla alle famiglie. 
Anche l’asilo nido, come accaduto per i cen-
tri estivi 0/3 anni, ha subito rincari pesanti, 
2.294,03€ al mese, ed anche in questo caso gli 
aumenti sono stati e saranno pagati dal Co-
mune. Sostegno anche a coloro che praticano 
i TIS,(tirocini di inserimento sociale), ai quali 
abbiamo deciso di corrispondere l’80% del 
contributo mensile nonostante il lockdown. 
Un gesto per testimoniare vicinanza e suppor-
to che rivolgiamo concretamente a tutte le si-
tuazioni di fragilità e criticità. Il 23 novembre 
scorso è stato attivato il primo Progetto Utile 
alla Collettività (P.U.C.) collegato al Reddi-
to di Cittadinanza: un percettore di reddito è 
impiegato nella sorveglianza sui pulmini. Rin-
grazio le impiegate degli uffici Servizi Sociali, 
coordinate dalla Dirigente Carla Sebastianelli 
per il grande lavoro svolto.

GIOVANI, TERZA ETÀ, PARI OPPOR-
TUNITÀ, INCLUSIONE SOCIALE E VO-
LONTARIATO 
I bambini, gli adolescenti e i giovani stan-
no pagando un prezzo altissimo non soltanto 
dal punto di vista educativo ma anche per ciò 
che riguarda la socializzazione. Fino a 9 mesi 
fa, li sollecitavamo a lasciare da parte la tec-

nologia a vantaggio di rapporti reali. Ora li 
esortiamo all’esatto contrario. Per loro stiamo 
lavorando alla riapertura del Centro di Aggre-
gazione Giovanile; dopo l’individuazione dei 
locali in una zona centrale di Borghetto stia-
mo attendendo la realizzazione dei lavori di 
adeguamento. In questo periodo di attesa per 
motivi collegati alla pandemia, abbiamo pro-
gettato le attività del centro, pronti a partire 
non appena sarà possibile. Ad agosto abbiamo 
aderito al progetto “CISTOAFFAREFATI-
CA”, organizzato dal CSV Marche, che avrà 
come protagonisti i ragazzi del nostro paese:  
saranno loro che, nella prossima primavera, 
in cambio di attività utili alla cittadinanza, ri-
ceveranno i “buoni fatica”.  Il 24 settembre, 
grazie alla all’Associazione Le Cozze che ha 
messo a disposizione la loro sede, abbiamo 
ospitato l’evento “LASCIAMI VOLARE” a 
cura della Fondazione Pesciolino Rosso. Una 
serata di grande umanità che ha visto la parte-
cipazione di giovani e genitori, durante la qua-
le si sono vissute forte emozioni ascoltando la 
testimonianza di Giampietro Ghidini, un padre 
che racconta il suo dolore e la rinascita dopo la 
morte del figlio.  Il 20 novembre, in occasione 
della Giornata mondiale per i diritti dell’in-
fanzia e dell’adolescenza, abbiamo illuminato 
di blu il Monumento ai Caduti di piazza della 
Repubblica, aderendo al progetto “GO BLUE 
UNICEF”. 
Per quanto riguarda la terza età si conferma 
la proficua collaborazione con la Residenza 
Protetta Medi. Abbiamo concertato e condi-
viso con la KCS (che gestisce la struttura) la 
chiusura ai visitatori e abbiamo supportato i 

Assessore ai Servizi sociali, Politiche di solidarietà e di inclusione sociale, Pari Opportunità, 
Politiche per la Pace e l’integrazione multietnica, Politiche sanitarie, Coordinamento in am-
bito sociale e sanitario con la Regione Marche, Rapporti con le associazioni di volontariato e 
terzo settore, Politiche giovanili e della terza età, Attuazione del programma. 

Fondazione Pesciolino Rosso - “Lasciami volare”
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dipendenti e la coordinatrice Tiziana Beltem-
po che hanno lavorato intensamente, durante 
questo periodo. La nostra Residenza è stata 
tra le poche in Regione a non aver avuto casi 
di positività al Covid e gli ospiti sono potuti 
rimanere in contatto con i propri cari tramite 
videochiamate e poi, durante la seconda onda-
ta attraverso visite in presenza allestite in uno 
spazio apposito ed effettuate in totale sicurez-
za. Purtroppo, a causa della pandemia è ancora 
chiuso il Centro anziani di Borghetto, per il 
quale avevamo organizzato alcuni incontri in-
formativi che sono stati annullati per l’attuale 
situazione. La struttura ha perso il suo Presi-
dente, Mario Montecchiani, deceduto il 20 
aprile, che ricordiamo con grande affetto.
Indubbiamente questo 2020 non è stato un 
anno facile per le donne: lo dicono i dati Istat 
che riguardano la disoccupazione femminile 
ed  il forte aumento del numero delle violenze. 
Su iniziativa del Sindaco, nella giornata dell’8 
marzo davanti all’entrata del Comune è stata 

effettuata un’installazione raffigurante donne 
importanti. Nel mese di ottobre abbiamo ade-
rito alla campagna “NASTRO ROSA LILT 
FOR WOMEN” illuminando di rosa il Comu-
ne per sensibilizzare la ricerca e la prevenzione 
oncologica femminile. Correlato a questo tema, 
il 6 febbraio presso il Centro Turistico Carlo 
Urbani in collaborazione con il Dipartimento 
Prevenzione e l’ASUR, si è svolto un incontro 
informativo sulla prevenzione oncologica e 
screening gratuiti. Per la Giornata Interna-
zionale contro la violenza sulle donne, il 25 
novembre, presso il parco Rodari di Borghetto 
è stata inaugurata una casetta rossa per i li-
bri. La casetta, realizzata dai falegnami della 
solidarietà Undicesimaora Caritas, permetterà 
lo scambio e il deposito di libri e sarà il sim-
bolo della sensibilità che deve essere rivolta a 
questo dramma oggi, domani, dopodomani…
sempre. 
Per ciò che riguarda l’inclusione sociale sotto-
lineo l’ottimo inserimento nel nostro territorio 

dei ragazzi del progetto SIPROIMI gestito 
dall’ASP AMBITO 9. Dal 29 gennaio è attivo, 
inoltre lo sportello per l’integrazione delle 
persone straniere; attualmente la mediatrice 
linguistica presente a Monte San Vito il lunedì 
mattina è la dottoressa Scharazad Amara. Pro-
prio in concomitanza con le chiusure conse-
guenti alla pandemia è stato istituito il registro 
del volontariato civico che ha dato la possibi-
lità a diversi cittadini di mettersi a disposizio-
ne per servizi utili per il prossimo. Grande e 
proficua collaborazione con la Caritas parroc-
chiale con la quale abbiamo avuto un confron-
to costante e che ringrazio per l’enorme lavoro 
che svolge per la nostra comunità. Per quanto 
riguarda il volontariato, segnaliamo il progetto 
RIESCO Marche, un progetto volto a sostene-
re i cittadini che vivono situazioni di fragilità, 
che vede la collaborazione di 14 associazione 
del 3° settore coordinate da ANPAS Marche 
di cui fa parte anche la nostra Pubblica Assi-
stenza Avis.

POLITICHE SANITARIE
Per quanto riguarda le politiche sanitarie, il 
Sindaco e la sottoscritta ha costantemente par-
tecipato ai Comitati dei Sindaci dell’ATS12 e 
seguito il Distretto Sanitario e tutte le que-
stioni ad essi collegati. La Giunta Comunale 
ha formalizzato parere fortemente contrario 
alla soppressione del dispensario farma-
ceutico in centro, decisione avallata dalla Re-
gione. Grande attenzione anche nei confronti 
dell’Ospedale di Comunità di Chiaravalle 
per il quale il nostro gruppo consiliare ha pre-
sentato nel Consiglio Comunale dl 23 ottobre 
un OdG volto alla sua riorganizzazione futura.

25 Novembre - Giornata Internazionale contro la violenza sulle Donne

Nastro rosa LILT for women

Progetto Go Blue UNICEF

Dispensorio Comunale centro storico

8 MarzoSerata prevenzione oncologica
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A COLLOQUIO CON...
RAFFAELA MAGGI

L’anno corrente, segnato da forti criticità per 
effetto della pandemia collegata al Covid-19, ha 
visto il nostro gruppo di maggioranza impegnato 
su molti fronti il più importante dei quali è stato 
quello del sociale, della scuola e della disabilità.
Come consigliere con deleghe all’Istruzione e 
alla Disabilità ho profuso il mio impegno, affian-
cando il Sindaco e gli Assessori, in particolare 
l’Ass. Amici e l’Ass. Piombetti, relativamente 
alcune iniziative la prima delle quali è stata l’ac-
coglienza nella giornata del 26 gennaio dell’En-
te Nazionale Sordi che ha scelto Monte San Vito 
come location per festeggiare il Santo Protettore 
delle persone con cecità, San Francesco di Sales. 
Questa è stata l’occasione per accompagnare una 
nutrita delegazione a far visita ai luoghi e alle 
strutture storiche del nostro paese.
Abbiamo attivato il servizio di aiuto compiti per 
alunni e studenti della Scuola Primaria e Secon-
daria di I grado in accordo all’Istituto Compren-
sivo di Monte San Vito; causa Covid, dal mese di 
marzo le attività si sono interrotte con l’obiettivo 
di essere ripristinate dal mese di dicembre come 
da accordi con la Dirigente scolastica prof.ssa 
Paola Gobbi che ha recentemente sostituito nella 
direzione dell’Istituto comprensivo, la prof.ssa 
Anna Maria Natalini, in pensione dal 1° settem-
bre e che ringraziamo per la sempre fattiva col-
laborazione e disponibilità. Le attività rispettano 
le richieste del corpo docente e sono finalizzate 
all’aiuto e al potenziamento degli apprendimenti 
e delle competenze dei nostri ragazzi.
Inoltre, pur nell’emergenza e con l’interruzione 
repentina del servizio di educativa scolasti-
ca e assistenza domiciliare (S.A.D. e S.E.D.), 
ci siamo adoperati fin da subito con l’Ambito 
per comprendere come sopperire alle necessità 
di studenti e persone con disabilità. Nel rispet-
to delle Linee Guida della Regione Marche in 
tempo di Covid e con il consenso delle fami-
glie, sono state così riattivate sia l’assistenza che 
l’educativa domiciliare, trasformando anche, in 
alcuni casi, l’educativa scolastica in servizio di 
supporto a casa. 
Il nostro impegno è stato quello di non aumenta-
re le rette, risultato che abbiamo ottenuto in sede 
di ATS12 e che rivendichiamo come aiuto alle 
famiglie.
Già dal mese di maggio abbiamo pensato a come 

poter rispondere alle esigenze di bambini e stu-
denti che per mesi sono rimasti isolati nei loro 
domicili, attivando, attraverso le richieste perve-
nute tramite un sondaggio rivolto alle famiglie, 
sia le colonie marine che i centri estivi. Per la 
prima volta, si sono aggiunti anche i centri estivi 
per i bambini 0-3 anni che hanno permesso di 
riaprire l’asilo nido con costi più elevati ma che, 
come Amministrazione, abbiamo sostenuto con 
il bilancio senza chiedere aumenti alle famiglie 
già segnate dalla crisi. 
L’asilo nido ha rispettato i rigidi protocolli sia 
per le attività estive che per l’inizio del nuovo 
anno scolastico a settembre: si è provveduto non 
solo ad adeguare gli spazi mantenendo inaltera-
ta l’offerta educativa montessoriana ma anche a 
risistemare le aree esterne con pavimentazione 
per agevolare la sicurezza degli ingressi separati.
Durante il periodo del Covid, personalmente, 
facendo parte anche del Volontariato Civico, ho 
promosso lo sportello pedagogico telefonico 
per genitori del nostro Comune: un servizio, pri-
mo e forse unico totalmente gratuito, destinato 
all’ascolto di problematiche legate al come im-
piegare il tempo con i bambini a casa, all’approc-
cio al compito durante la DAD, a come evitare 
la demotivazione relativamente una tipologia di 
scuola “differente” nella quale, all’improvviso, 
si sono interrotte le quotidianità delle relazioni 
e della didattica.
Fin dal mese di maggio ci siamo adoperati, con 
il supporto del vice sindaco Elisa Coacci a ripen-
sare, pur nell’incertezza e continuo rinnovo delle 
norme nazionali e regionali, la riapertura delle 
nostre scuole attraverso numerosi incontri con 
le Dirigenti effettuando, nel contempo, anche 
diversi sopralluoghi nei locali per verificare, nel 
rispetto delle norme di sicurezza e anti-Covid, i 
possibili distanziamenti con successivo adegua-
mento di aule e spazi.
Sempre nell’ottica del confronto abbiamo prov-
veduto, con la Dirigente e il funzionario del servi-
zio Carla Sebastianelli a rivedere il regolamento 
comunale del trasporto scolastico, approvato 
con deliberazione di C.C. n. 22 dell’11/06/2020, 
che è stato modificato in alcuni punti nodali 
quali: le modalità e i tempi di iscrizione al ser-
vizio con criteri di priorità in ordine di arrivo e 
prevedendo non più esclusioni ma “ammissioni 

con riserva”; chiare indicazioni per la consegna 
ai genitori dei bambini ai punti di fermata da 
parte degli autisti con conseguenti responsabili-
tà; la creazione di un gruppo Whatsapp per ogni 
pulmino per agevolare le comunicazioni in caso 
di emergenza/necessità. Abbiamo organizzato il 
servizio pre-scuola totalmente a carico del bi-
lancio comunale anche qui senza chiedere  nulla 
alle famiglie.
È in animo della nostra Amministrazione imple-
mentare il supporto al Consiglio Comunale dei 
Ragazzi che, oltre a fissare i principi fondamen-
tali per la crescita dei bambini, promuove anche 
la partecipazione nelle istituzioni nell’ottica del-
la cittadinanza attiva.
Si sono svolti, inoltre, incontri con la Pubblica 
Assistenza che da anni, attraverso il contributo 
di volontari, svolge un grande servizio soprattut-
to di trasporto sociale per la nostra comunità e 
che, durante il periodo del Covid ha anche af-
fiancato il gruppo comunale di Protezione Civile 
per la consegna della spesa ad alcune famiglie. 
Abbiamo rinnovato anche quest’anno la conven-
zione, implementandone il contributo comunale 
e riconoscendo concretamente l’importanza di 
questa organizzazione. Intendiamo cogliere l’oc-
casione per ringraziare il direttivo uscente per 
l’ottimo lavoro svolto e augurare buon lavoro al 
nuovo, che saprà portare avanti quanto di buono 
fatto finora.
Non ultimo, congiuntamente al Sindaco, abbia-
mo accolto l’opportunità di una splendida ini-
ziativa culturale per il nostro paese offerta dalla 
Fondazione  “Montessori” di Chiaravalle: ospi-
tare presso il Centro “C. Urbani” la formazione 
per la didattica differenziata Montessori per 
la scuola primaria, associando ad essa un evento 
seminariale che ospiterà pedagogisti ed esperti di 
fama nazionale in occasione del 150esimo della 
nascita di Maria Montessori.
L’impegno e la condivisione verso e con il terri-
torio guidano il nostro gruppo e tali peculiarità 
consentono di addivenire a proposte e risposte 
che siano il più vicine possibili ai bisogni dei no-
stri concittadini pur nelle difficoltà del particola-
re momento storico.
L’auspicio per il Nuovo Anno è quello racchiuso 
nel monito del Nostro Presidente della Repubbli-
ca: «Mutano le condizioni di vita, ma c’è qual-
cosa che rimane costantemente inalterato ed è 
il complesso di valori che danno senso alla vita 
e alla condizione umana: dignità della persona, 
il bene comune, il rispetto degli altri, la respon-
sabilità verso coloro con cui viviamo lo stesso 
tetto».

Consigliere con delega all’istruzione e alla disabilità.

Giornata insieme all’Ente Nazionale Sordi
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TRA SFIDE ED OPPORTUNITÁ
GRUPPO CONSILIARE MONTE SAN VITO CAMBIA

GRUPPO CONSILIARE NOI PER MONTE SAN VITO

Ogni sfida, che sia 
di carattere socia-
le, economico o 
ambientale non va 
più affrontata solo 

a livello cittadino, ma anche a livello più ampio.
Non si può più, infatti, definire un ente territoriale 
locale solo secondo i suoi confini amministrativi 
e le politiche non possono soltanto essere mirate 
esclusivamente su di esso.
È necessario prestare attenzione alla complemen-
tarietà, prendendo in considerazione una realtà 
sociale e culturale più vasta che garantisca però 
un impatto positivo sul territorio e sulle iniziative 
locali.
Certo, per soddisfare tali obbiettivi, i meccani-
smi di coordinamento devono essere flessibili e 
avvezzi al dialogo e alla cooperazione tra i vari 
livelli territoriali e amministrativi nonché tra i vari 
settori interessati allo sviluppo.
Occorre inoltre superare le tensioni tra i diversi 
interessi per una visione condivisa.
Noi del gruppo consiliare “Monte San Vito cam-
bia” siamo consci di tutto questo e consapevoli  
che per elaborare qualsivoglia visione del futuro 
è assolutamente necessario comprendere le poten-

zialità dello sviluppo cittadino. Tali potenzialità 
inoltre devono essere a conoscenza di tutta la co-
munità per poterle condividere e in alcuni casi per 
contribuire a  rielaborarle con differenti strategie.
In altri termini si deve avere la capacità di (r)
innovare tenendo conto delle diverse posizioni e 
dei diversi percorsi di sviluppo nonché dei diversi 
contesti sociali e culturali.
È promuovendo l’innovazione che si potrà soste-
nere la transizione di una comunità monsanvitese 
che vada verso attività attrattive, sostenibili, verdi, 
sane, diversificate, solidali, eque e capaci di favo-
rire un’economia inclusiva per tutti.
E’ grazie a questi convincimenti che l’Ammini-
strazione comunale ha ottenuto importanti finan-
ziamenti a vario titolo che saranno utilizzati per 
informatizzare, dematerializzare e digitalizzare, 
nonché implementare e realizzare opere strategi-
che per la viabilità, il turismo, l’edilizia scolastica 
e l’efficientamento energetico.
Lo stesso concetto di innovazione è stato anche 
applicato per affrontare al meglio i danni e le con-
seguenze derivanti dalla pandemia Covid-19 ed 
aiutare in modo efficace le varie attività commer-
ciali, le partite iva, gli artigiani, i commercianti 
e tutte le famiglie che sono state e sono ancora 

duramente colpite dall’emergenza sanitaria che è 
divenuta economica e sociale.
Non possiamo quindi non plaudere all’impegno e 
all’organizzazione che l’Amministrazione comu-
nale, dopo soli nove mesi dall’insediamento ha 
saputo adottare e si è trovata ad affrontare. Una 
grande sfida che ha evidenziato maturità, serietà e 
concentrazione e che si è avvalsa della collabora-
zione di tutta la macchina comunale dimostratasi 
professionalmente qualificata e disponibile e alla 
sinergia con tutte le realtà associative e non del 
territorio raccogliendo anche la solidarietà ed il 
sostegno della cittadinanza. Dall’emergenza sani-
taria è scaturita, ancora una volta, la grande forza 
di questa Comunità che attraverso l’unione di in-
tenti sa dare risposte concrete ed esemplari. Nono-
stante la pandemia, siamo riusciti a portare avanti 
il programma e gli obiettivi prefissi e condivisi, 
tenendo sempre ben salda quell’idea innovativa di 
Monte San Vito che abbiamo voluto cambiare e 
che sta concretamente cambiando.
Buon Natale a tutti i monsanvitesi e Felice Anno 
Nuovo!

Lista Civica Monte San Vito Cambia

In questo momento di pandemia COVID 19, il no-
stro primo pensiero e la nostra vicinanza va a tutte 
le persone che hanno perso i propri cari e a tutti i 
malati a cui auguriamo una prontissima guarigione.
Vogliamo dire GRAZIE ai medici, al personale 
sanitario e a tutti i volontari impegnati contro il 
Coronavirus. 
In questo contesto emergenziale che nel tempo è 
diventato anche economico, per cittadini, famiglie, 
imprese e partite IVA in particolare, il Governo ha 
trasferito a tutti i Comuni italiani molte risorse per 
compensare le minori entrate e le maggiori spese 
dei Comuni a causa del COVID e per costituire 
fondi per cittadini e imprese in difficoltà.
A fine anno, il nostro Comune avrà ricevuto dal-
lo Stato poco meno di 400.000 euro, con i quali 
lo Stato e non il Comune ha finanziato interventi 
(finanziamenti, buoni alimentari) che sono andati 
ai cittadini e agli operatori economici in maggiore 
difficoltà economica.
Sin da marzo, tuttavia, accanto a famiglie e imprese 
in situazione gravissima a cui sono andati, attraver-
so il Comune, gli interventi di cui abbiamo detto, 
la crisi ha colpito e sta colpendo duramente anche 
cittadini e categorie che non rientrano tra quelle c.d. 
“a reddito garantito”.
Così, già da maggio, abbiamo chiesto all’Ammini-
strazione Cillo di mettere a disposizione altre risor-
se dal bilancio comunale.

Tutte le nostre proposte sono state respinte dalla 
maggioranza.
A maggio, la Giunta Cillo ha portato in approvazio-
ne il bilancio 2020, in cui non si prendeva alcuno 
stanziamento da parte del Comune per la pandemia.
Abbiamo proposto il ritiro del documento chie-
dendo che fosse riportato in Consiglio con l’intro-
duzione di un fondo, finanziato con soldi del Co-
mune, da destinare a ridurre tasse, tariffe, imposte 
non solo a chi si trova in condizione economica di 
emergenza ma a tutti i cittadini e le imprese messe 
in ginocchio dalla pandemia.
La nostra proposta è stata bocciata.
A fine novembre, dopo che il Comune aveva incas-
sato 114.000,00 euro grazie ad un contenzioso ge-
stito con successo dalla passata Amministrazione, 
abbiamo depositato un emendamento in cui chie-
deva alla maggioranza Cillo di destinare 92.500,00 
euro alla costituzione di un fondo per ridurre da 
subito tasse, imposte e tariffe a cittadini e imprese.
Anche questa proposta è stata bocciata dalla mag-
gioranza che ha destinato quei soldi per 35.000,00 
euro all’ennesimo incarico esterno per la progetta-
zione della VARIANTE AL PIANO REGOLATO-
RE, per altri 35.000,00 euro per rinnovare il parco 
mezzi del Comune senza considerare altre solu-
zioni più economiche (noleggi a lungo termine), il 
restante per opere minori non prioritarie in questo 
contesto. 

Mentre ciò avveniva, arrivava nelle case e nel-
le aziende monsanvitesi la terza rata della TARI 
contenente l’aumento (quello sì) puntualmente 
deliberato dalla maggioranza, insieme alla bolletta 
dell’IMU.
Se la maggioranza Cillo avesse approvato le nostre 
proposte, a dicembre i monsanvitesi non avrebbe-
ro dovuto mettere mano al portafoglio per pagare 
queste tasse.
Quando la maggioranza si fa bella di tutti i fon-
di elargiti ai monsanvitesi in questa pandemia, si 
sappia che quei fondi e quegli interventi non sono 
dell’Amministrazione Cillo, ma sono dello Stato e 
del Governo.
L’Amministrazione Cillo, di suo, ha stanziato, ad 
ora, risorse che non superano i 3.000,00 euro, ha 
bocciato tutte le nostre proposte di abbassare le tas-
se ai cittadini ed ha impiegato i soldi del bilancio 
comunale per oltre 100.000,00 in incarichi esterni 
compreso quello abnorme, per lo studio, ora, di 
una variante al Piano Regolatore che è urgente per 
la Giunta Cillo, ma che in realtà toglie soldi alle 
tasche di cittadini e imprese in ginocchio a causa 
della pandemia.
A tutti i monsanvitesi auguriamo Buone Feste!

Noi per Monte San Vito
Claudio D’Angelo-Simona Montesi-Mirco
Anselmi

PANDEMIA: GLI UNICI INTERVENTI REALIZZATI SONO QUELLI 
PREVISTI E FINANZIATI DAL GOVERNO. LA MAGGIORANZA 
CILLO BOCCIA TUTTE LE NOSTRE PROPOSTE A FAVORE DI 
CITTADINI, AZIENDE, PARTITE IVA
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Cari Monsanvitesi, 
nel primo anno e 
mezzo di presenza 
di M5S nel Consi-
glio comunale ab-

biamo dimostrato nei fatti e con i fatti di portare 
avanti l’attività consigliare evitando qualsiasi 
polemica strumentale.
Confermiamo inoltre la destinazione dei gettoni 
di presenza a scopi sociali perché anche nel poco 
si dimostra la coerenza con gli elementi fondanti 
del Movimento 5 Stelle.
Necessariamente il focus oggi è accentrato sul 
tema Covid 19, per l’impatto sulle nostre comu-
nità che accentua le criticità sociali già presenti 
sul territorio.
Il nostro è un ruolo politico ed è su questo che 
dobbiamo rendere conto ai cittadini, ma voglia-
mo utilizzare lo spazio a disposizione per mani-
festare la nostra vicinanza a tutti coloro costretti 
a fronteggiare ogni giorno l’impatto di questa 
epidemia senza precedenti, sul piano emotivo, su 
quello sociale, su quello lavorativo e famigliare.
Va certamente apprezzato l’impegno profuso 
dall’Amministrazione per il sostegno ai cittadi-
ni con il supporto degli uffici, della Protezione 
Civile, della Caritas, delle Associazioni e dei 
singoli cittadini volenterosi, a tutti va il nostro 
ringraziamento.
Dati alla mano evidenziamo comunque che il 
Governo ha messo il nostro comune nelle con-

dizioni di affrontare la problematica, infatti i 
fondi Covid messi a disposizione, già erogati per 
il 90% circa, ammontano a oltre 400.000 €, tali 
fondi hanno sostenuto le minori entrate, consen-
tendo così di dare sostegno ai cittadini in stato di 
disagio e concedere sgravi straordinari sulla Tari.
Il governo ha inoltre erogato ulteriori 140.000 € 
per investimenti che l’Amministrazione ha deci-
so di utilizzare per:
la messa in sicurezza dei solai della scuola pri-
maria Leopardi a Borghetto, a seguito del crollo;
l’adeguamento e messa in sicurezza in materia di 
prevenzione incendi dell’autorimessa
comunale;
l’efficientamento energetico dell’illuminazione 
dei campi sportivi;
la sostituzione dell’impianto di climatizzazione 
del Carlo Urbani.
Grazie anche alle minoranze che hanno forte-
mente voluto l’impegno dell’Amministrazione 
sul tema, saranno formalizzati entro il mese di 
dicembre ulteriori interventi su Tari e aiuti eco-
nomici straordinari.
Siamo consapevoli che chi amministra oggi, a 
tutti i livelli, si trova davanti un evento mai ve-
rificatosi negli ultimi cento anni ed è con questa 
consapevolezza che proseguiremo nella nostra 
opera consiliare non pensando, come altri, ai fu-
turi vantaggi politici in termini di voto. Per noi 
chi fa della politica “sana” si vede inequivoca-
bilmente nei momenti eccezionali e drammatici, 

così come si vede chiaramente chi specula sulle 
disgrazie altrui per proprio tornaconto elettorale.
Abbiamo dato molti contributi all’Amministra-
zione, accolti, ma non sempre finalizzati, quando 
non respinti. Proseguiremo, ascoltati o meno, a 
mantenere attivi i focus su ciò che abbiamo af-
frontato nel 2019 e nel 2020 affrontando anche 
nel 2021 le sfide, come il 5G, che i tempi ci pro-
porranno senza sottovalutarne alcuna.
Tra i tanti contributi, che hanno consentito e con-
sentiranno anche recuperi di ulteriori fondi, vo-
gliamo evidenziare la nostra mozione approvata 
all’unanimità in Consiglio Comunale nata dalla 
constatazione che ci sono decine di migliaia di 
mq., di proprietà comunale da poter concedere 
in uso ai cittadini a costo zero, richiedendo che 
venga fatto nel più breve tempo possibile, evi-
denziando così una volta di più l’attitudine del 
Movimento 5 Stelle alla praticità, alla soddisfa-
zione dei cittadini, all’uso intelligente
e rispettoso delle risorse, infatti i terreni an-
dranno utilizzati senza l’impiego di glifosato o 
altre sostanze disseccanti. Auspichiamo inoltre, 
laddove possibile, che almeno una parte di esso 
venga utilizzato per la tutela delle api e degli in-
setti impollinatori attraverso la coltivazione del 
fiore denominato “Facelia”.
Siamo e saremo sempre dalla parte dei cittadini.

Movimento 5 Stelle Monte San Vito
Il consigliere comunale Giovina Figliolia e gli 
attivisti.

SEMPRE DALLA PARTE DEI CITTADINI

MOVIMENTI DEMOGRAFICI (DAL 01/01/2020  AL 24/11/2020)

GRUPPO CONSILIARE M5S

Popolazione residente al 24/11/2020  n. 6778  
di cui n. 3325 Maschi e n. 3453 Femmine

MOVIMENTI MASCHI FEMMINE TOTALE

NATI 14 18 32

IMMIGRATI 81 80 161

EMIGRATI 70 90 160

DECEDUTI 31 37 68

CITT. COMUNITATI 
RESIDENTI 49 99 148

CITT. EXTRACOM. 
RESIDENTI 40 55 95

MATRIMONI CIVILI 4

MATRIMONI
RELIGIOSI 3
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FORZA ITALIA

MOVIMENTO 5 STELLE

Cosa e’ successo nelle marche? Niente di piu’ di quello che e’ successo nel-
la stragrande maggioranza delle regioni italiane. E’ arrivata forte e chiara 
una sconfitta per il centrosinistra, forse inaspettata nelle dimensioni, ma 
netta e a nulla sono serviti i virtuosismi nel trovare qualche motivo per ad-
dolcire lo schiaffo che i marchigiani hanno voluto dare alla classe politica 
di una coalizione inetta e indegna per il ruolo che hanno ricoperto.
Gia’, inetta per gli oltre settemila posti dì lavoro persi solo per il covid, gli 
oltre mille morti dì coronavirus, per la crisi sanitaria anche figlia dei tagli 
fatti al sistema sanitario che ha perso migliaia di posti letto per la sola ragio-
ne di ridurre le spese. Tra i primi atti della nuova maggioranza il ripristino 
dei fondi (circa 3 milioni di euro) a sostegno dei malati oncologici costretti 
a spostarsi in altre regioni.
Inetta per gli oltre 30 mila sfollati per il sisma del 2016 che aspettano an-
cora di rientrare nelle  loro case. Ricostruzione ferma e paesi desolati e 
abbandonati.
Una regione che rappresentava l’esempio ed il vanto per la media e piccola 
imprenditoria, il commercio e l’artigianato, che poteva vantare un territorio 
esempio di impegno sociale e assistenza sanitaria distrutto in pochissimi 
anni da politici che pensavano solo a tutelare il proprio consenso e garan-

tirsi una poltrona. La “festa” finalmente e’ finita! Il tentativo di comprarsi il 
sostegno con provvedimenti dell’ultimo minuto promettendo soldi che mai 
arriveranno non e’ stato sufficiente. La schiera dei sindaci che speravano di 
salire sul carro del vincitore sono rimasti delusi. I circa 80.000 Voti di dif-
ferenza (12%) tra i due principali candidati parlano chiaro! Il centro destra 
unito ha dimostrato che  si puó vincere ovunque senza trasformismi né false 
promesse. La coerenza, sono certo, alla fine paga sempre, l’elettorato sa ca-
pire quali sono i calcolatori, i falsi profeti. Tenere i piedi su due o piu’ staffe 
e’ la cosa piu’ vergognosa della politica. Condannare e andare a “braccetto” 
con la stessa persona e’ l’ arte che non faremmo mai. Troppo spesso la sete 
di potere rende ciechi e sordi ai richiami della coscienza.
Il momento particolarmente difficile che sta attraversando il nostro paese 
, purtroppo, non  consente a nessuno di chiamarsi fuori dall’ impegno po-
litico.
Il 2020 e’ stato un anno difficilissimo che ha messo a nudo l’ approssima-
zione della classe dirigente con il risultato che risollevarsi dalle macerie 
provocate sara’ una lotta ardua ma siamo certi che e’ iniziata una nuova era.

Giorgio Sassi

Cari Monsanvitesi,

Il Movimento 5 Stelle rappresenta l’unica vera novità degli ultimi 10 anni. 
Prima di noi, nessuno aveva mai posto il cittadino al centro della propria 
attività politica, unendo l’anima ecologista e innovativa, la forza della pro-
testa con la proposta, l’onestà con la lungimiranza. Noi lo stiamo facendo, 
pur con mille difficoltà, perché quando abbiamo approvato misure impor-
tanti come il Superbonus 110%, il patto per l’Export, l’abolizione dei vita-
lizi, lo Spazzacorrotti, abbiamo sentito di star facendo qualcosa di davvero 
giusto.

Per quanto riguarda invece le Marche, abbiamo un compito molto difficile. 
Il Movimento 5 Stelle è l’unica forza di vera opposizione. Prima alla Giunta 
Ceriscioli, ora a quella Acquaroli. Opposizione intransigente certo, ma co-
struttiva, perché la forza del Movimento è quella di essere una formazione 
politica che parte dall’idea, non dall’ideologia. Questo ci consente di criti-
care ciò che riteniamo sbagliato a prescindere dal posizionamento politico 
o di convenienza e allo stesso modo di promuovere progetti e idee che mi-
gliorano la vita delle persone, delle comunità, delle imprese e dei territori.

Le Marche sono una regione molto sfaccettata: abbiamo una geografia an-
che civile assai variegata. Prendete il patto per l’export: è una misura che 

serve per favorire la presenza delle imprese italiane all’estero, ma per una 
regione come la nostra ha una doppia valenza: permette anche di attrarre 
turisti e investimenti stranieri qui da noi. Quando finalmente il COVID sarà 
soltanto una brutta pagina del passato, dovremo lavorare tutti insieme per 
ricostruire e compensare i danni dovuti al Virus e questo strumento, attivato 
in pieno lockdown, dimostrerà la sua forza. Lo stesso possiamo dire del 
Superbonus al 110%, che da solo vale una finanziaria e che può far ripartire 
l’edilizia privata e la riqualificazione ambientale ed energetica delle nostre 
case. Infine, stiamo per approvare una legge di bilancio in cui ci saranno 
importanti riforme, a cominciare da quella fiscale, che avranno un effetto 
positivo su tutto il Paese.

Tutto ciò per dire che l’idea di fondo che sottende la nostra azione di go-
verno: fare l’interesse delle persone, anche in aperta opposizione a quei co-
siddetti poteri forti che spesso hanno nomi e cognomi noti e che da sempre 
comprimono l’Italia, impedendone un reale sviluppo. Come marchigiani, 
dobbiamo saper cogliere queste opportunità e trasformarle in azione.
 
Mirella Emiliozzi
Facilitatrice Relazioni Esterne, Movimento 5 Stelle

ANCHE LE MARCHE
BOCCIANO IL 
CENTROSINISTRA!

NELLE MARCHE, L’UNICA 
VERA FORZA
DI OPPOSIZIONE
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PARTITO DEMOCRATICO

LA SALUTE DEI CITTADINI 
ALLA BASE DELLO 
SVILUPPO

MOVIMENTO REPUBBLICANI EUROPEI

Il 2020 è stato un anno caratterizzato dalla pandemia dovuta al virus
Covid-19.
La sua forza deleteria ha coinvolto tutto il Mondo e messo in crisi i sistemi 
sanitari e l’intera economia, oltre alla tenuta psicologica di ogni cittadino 
del Mondo. L’azione di contrasto e, si spera quanto prima, la possibile so-
luzione tramite il vaccino è stata affrontata, dagli Stati, in modo diverso e 
con risultati completamente differenti. L’approccio possibile era, sostan-
zialmente, di due tipi: il primo, quello adottato in Europa: “Tuteliamo la 
salute di tutti i cittadini compresi i più fragili (gli anziani) e sosteniamo le 
imprese e il lavoro in attesa di un vaccino e quindi della normalità e relativa 
ripartenza dell’economia sapendo che per fare questo servono molti fondi 
e uno sforamento del debito”; il secondo, come fatto in America e Brasile 
“derubricando la pandemia a semplice influenza, addirittura negando l’uti-
lità di adottare misure di contenimento quali l’uso della mascherina ed evi-
tare assembramenti al fine di contenere la diffusione del virus con i risultati 
che sono sotto gli occhi di tutti noi”. 

L’Europa, così come l’Italia, ha adottato la prima strada.

La nostra Costituzione all’art.32,comma 1 recita:
«La Repubblica tutela la salute come fondamentale diritto dell’individuo e 

interesse della collettività, e garantisce cure gratuite agli indigenti», 
tenendo ben presente che non esiste sviluppo economico senza la garanzia 
di buona salute dei cittadini. Era necessario tenere insieme i due temi, salute 
ed economia, e di conseguenza posti di lavoro. 
Grazie alla presenza del PD in Europa e nel Governo italiano è stato possi-
bile portare l’Europa a cambiare direzione, con la messa a disposizione di 
fondi per i paesi membri di oltre 750 Mld di euro,di cui 209 Miliardi per 
sostenere l’Italia. 
Il PD nella compagine di Governo ha portato competenze e credibilità tali 
da permettere all’Italia  di assumere il suo ruolo di primo piano tra le nazio-
ni, ruolo perso con il Governo Lega- M5S.

Il comportamento della destra italiana è stato ed è inconcludente e perico-
loso per gli interessi degli italiani. Il quotidiano negazionismo, ad eccezio-
ne della responsabilità dimostrata dal leader Berlusconi, messo in atto da 
Salvini e Meloni  e dai loro Presidenti di Regione, dimostrano la strumen-
talizzazione meramente politica di un dramma mondiale. Giovanni Toti, 
presidente della regeione Liguria, ha affermato: “i 70 sono improduttivi” .

Carissimi concittadini, in questa edizione 2020 al posto del simbolo del PRI 
trovate quello dell’MRE, un cambiamento resosi necessario in occasione 
delle elezioni regionali dello scorso settembre in quanto l’accordo sancito 
nel congresso per la riunificazione di tutti i repubblicani in cui si ribadiva 
la collocazione nel centro sinistra è stato disatteso. Il cambiamento non ha 
interessato solo noi, ma anche la nostra Regione che è passata ad un gover-
no di centrodestra dopo tantissimi anni. Questo perché il PD Regionale non 
ha saputo individuare un proprio candidato in quanto Maurizio Mangialar-
di è espressione dell’ANCI e non del suo partito che non l’ha appoggiato 
fino in fondo, non ha saputo intercettare i bisogni dei cittadini marchigiani, 
ha buttato all’aria quanto di buono aveva fatto il governatore Spacca so-
prattutto interrompendo tutti quei progetti che sarebbero stati un toccasana 
per la nostra regione: uno su tutti la Macro Regione Adriatico-Ionica che 
avrebbe consentito alle Marche di essere al centro di una vasta area 
(nord- sud- est ) nell’Adriatico ed essere promotrice e guida importante 
di iniziative culturali, economiche e strategiche che ci avrebbero aiutati 
ad affrontare meglio questi periodo legato alla Pandemia da Covid. 

Una pandemia che non ha risparmiato nessuno, nemmeno il nostro Comune 
che ha saputo affrontare nel migliore dei modi la situazione nella prima e 
nella seconda ondata mettendo in campo tutte le forze della lista civica che 
ci governa e soprattutto la PROTEZIONE CIVILE, i MEDICI DI FA-
MIGLIA e la SCUOLA che hanno offerto un aiuto indispensabile a tutti 
coloro che ne hanno avuto bisogno. Un grazie va al sindaco Thomas Cillo 
che è sempre stato vicino a tutti, che con la sua presenza ha riportato un 
clima di maggiore serenità tra di noi. Certamente il momento difficile in cui 
ci troviamo non ha consentito all’Amministrazione comunale di mettere in 
campo tutte le iniziative, i progetti e le scelte culturali ed economiche che 
avrebbe voluto e ancor meno le casse vuote lasciate da chi ci ha governato 
in precedenza. Per questo noi repubblicani europei ribadiamo per ora la 
nostra vicinanza e appoggio a questa lista civica. Buon Natale.

Il segretario dell’MRE Alberto Pigliapoco e
Francesca Sbarbati

UN ANNO DIFFICILE E DA 
DIMENTICARE
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Il Comune di

NUMERI UTILI

MONTE SAN VITO

Centralino – Protocollo 071 7489301

Ufficio Polizia Locale 071 7489303 – 329 5603301

Ufficio Affari Generali, Legali ed Informatica 071 7489335

Ufficio Tecnico Manutenzione – Ambiente 071 7489328 – 071 7489322 – 329 5603283

Ufficio Tecnico Lavori Pubblici – Urbanistica – SUE  - 
SUAP

071 7489306 – 071 7489332

Reperibilità comunale 3295603289 (solo per emergenze o dopo le ore 14:00 e festivi)

Ufficio Anagrafe – Stato Civile – Elettorale 071 7489302 – 071 7489336

Ufficio Cultura – Pubblica Istruzione – Servizi Scolastici 071 7489304

Ufficio Servizi Sociali 071 7489323 – 071 7489324

Ufficio Tributi 071 7489329 - 071 7489339

Sportello Rieco 071 7489340

Numero Whatsapp 366 6889669

Gruppo Comunale Protezione Civile 320 4354911 (solo per emergenze)

Numero emergenza (solo per emergenze)
attivo H24

335 6843687

«IMPEGNO E CONCRETEZZA PER OFFRIRE RISPOSTE
ALLA COMUNITÀ»

POLIZIA LOCALE, INTERVISTA AL COMANDANTE GIULIANO BARCHIESI:

A colloquio con Giuliano Barchiesi, il nuovo co-
mandante della Polizia locale di Monte San Vito.
Comandante, una presentazione di Lei.
«Ho vinto il mio primo concorso il giorno del 
20° compleanno. Era il 1984. Ho trascorso 35 
anni vestendo questa divisa, durante i quali mi 
sono sposato, ho avuto una figlia, è cambiato il  
codice della strada, un pezzo di Costituzione. Ho 
dedicato tempo ad aggiornare la mia formazione 
professionale, a stare tra la gente per conoscerla 
ed ascoltare. Ho cercato di rimanere vicino alla 
realtà mentre la realtà faceva la sua parte, cam-
biava».

Qual è lo stato attuale della Polizia locale di 
Monte San Vito? Con l’assunzione a tempo 
indeterminato dell’agente Lorenzo Zanforli-
ni, l’organico ora è a 4 unità...
«La norma regionale prevede un addetto ogni 
700 abitanti, le restrizioni alle finanze pubbliche 
non lo permettono. Quattro persone su due turni 
si occupano dei bisogni della comunità, compo-

sta da cittadini che conoscono bene i loro diritti 
e chiedono risposte. Che devono essere concrete. 
Quello che facciamo quotidianamente è cercare 
di essere all’altezza».

Quali sono le prime azioni in programma, ora 
che si è ufficialmente insediato?
«L’Amministrazione comunale ha ben chiare le 
esigenze della collettività, che chiede una pre-
senza costante e visibile dell’agente di Polizia 
locale. Riuscire a presidiare i luoghi frequentati 
dagli utenti deboli, penso alle scuole, alle poste, 
controllare il rispetto dei regolamenti, anche ru-
rali, evitare che i pochi rovinino la serenità ai 
molti».

Quanto è importante il ruolo della Polizia lo-
cale nella comunità, visto anche il periodo d’ 
emergenza che stiamo affrontando?
«Il Covid ha stravolto le nostre vite a travolto le 
nostre sicurezze. Siamo stati chiamati a collabo-
rare con Carabinieri e Polizia, in carenza di mez-
zi e uomini. Abbiamo raccolto le ansie di quanti 

non potevano uscire dal proprio comune per fare 
la spesa, le paure di chi pensava di non rivedere 
i propri cari. Abbiamo imparato a stare vicino 
a chi non aveva vicini. Raccolto anche qualche 
insulto. Tutto quanto ha contribuito a creare co-
munità» .

Comandante Barchiesi con l’agente Zanforlin
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TARI

PENSIONAMENTI

CI HANNO LASCIATO...

Per tutti i Comuni il calcolo della TARI 2020, in base a quanto imposto per 
legge, dipende dai nuovi parametri dell’ARERA (Autorità di Regolazione, 
Energia Reti e Ambiente) e assolutamente non da scelte comunali. I 
Comuni infatti da quest’anno non possono più nemmeno approvare il piano 
tariffario che invece viene approvato dall’ATA rifiuti (Autorità Territoriale 
di Ambito). Il Comune quindi incassa e poi trasferisce interamente queste 
somme per pagare il servizio di raccolta dei rifiuti.
I nuovi parametri imposti prevedono che si dia un maggiore peso al nucleo 
familiare anziché alla metratura dell’abitazione.
Quest’anno, dunque, la tassa rifiuti non ha subìto aumenti indiscriminati 
ma solo per determinate casistiche. Alcune utenze domestiche sono 
perfino diminuite come anche le non domestiche per attività ed imprese.
Non si può abbassare la tassa sui rifiuti a tutti, perché non è consentito 
dalla norma. Nonostante ciò, l’Amministrazione comunale attraverso il 
nuovo regolamento, ha previsto agevolazioni per le utenze domestiche 
e non domestiche entrate in sofferenza per l’emergenza (e che hanno 
presentato apposita richiesta dietro nostra pubblicizzazione). Persone 
in difficoltà ma anche imprese che hanno subìto la sospensione durante 
il lockdown avranno fino al 25% di sconto sull’importo annuo che 
l’Amministrazione ha deciso di applicare per intero sia sulla parte 
variabile che su quella fissa. Agevolazioni che in taluni casi supereranno 
anche l’80% producendo sconti concreti. Siamo stati uno tra i Comuni che 
hanno applicato lo sconto maggiore sia sulla parte variabile che su quella 
fissa per le categorie che sono in difficoltà, mantenendo i conti in ordine ed 
evitando di creare squilibri. 
E’ possibile applicare queste agevolazioni solo per una valida motivazione 

ed esse vanno finanziate. Tra le agevolazioni che abbiamo potuto applicare 
(oltre ad aver confermato quelle del passato a carico del bilancio -fatto 
non scontato-), quelle concesse dalla normativa, finanziate con il fondo 
statale perché collegate alle conseguenze del COVID. Non è stato 
possibile applicare ulteriori riduzioni a tributi e tariffe più di quanto 
avessimo già fatto: in caso contrario avremmo dovuto pagare o con i soldi 
del bilancio (ma quest’anno l’avanzo di bilancio, derivato dalle gestioni 
passate, era di soli 1.900 Euro, insufficienti a produrre qualsiasi riduzione) 
o andando a gravare su tutti attraverso la distribuzione sulle altre utenze, 
cosa oltremodo iniqua e che abbiamo voluto evitare. Si pensi che abbiamo 
dovuto accantonare ben 300.000€ in più per gli insoluti rispetto al 2018. 
Nessun eventuale fondo che si sarebbe potuto istituire avrebbe cambiato la 
situazione, visto che per legge questo fondo non si sarebbe potuto applicare 
nell’anno in corso, cosa che è stata confermata anche dal Revisore contabile.   
La TARI 2020 è stata suddivisa in 3 rate: le prime due, già arrivate, 
contenevano l’acconto calcolato in base alla tassa 2019, mentre la terza 
(che per legge deve avere scadenza dopo il 1 dicembre) contiene il saldo, 
che prevede l’applicazione degli eventuali aumenti o delle agevolazioni.
I costi del servizio di raccolta differenziata non sono aumentati rispetto 
all’anno scorso. Sono aumentati i costi in bolletta per via dell’applicazione 
dei nuovi parametri di legge.
Anzi, solo grazie all’alta percentuale di raccolta differenziata che abbiamo 
fatto in questi anni si sono potuti scongiurare aumenti ancor più pesanti.
Per quanto riguarda l’IMU, le aliquote sono rimaste inalterate e durante 
il lockdown siamo stati uno dei primi Comuni ad aver concesso la proroga 
della scadenza della prima rata, spostandola a fine settembre.

ALDINA CESARINI
Dopo 38 anni di servizio, il 1 maggio Aldina è andata in pensione. La sua grande professionalità 
unita ad un’umanità straordinaria hanno caratterizzato il suo lavoro. Un lavoro di cui ancora oggi 
vediamo i benefici. La sua generosità l’ha portata a continuare a collaborare con il nostro Comune, 
gratuitamente per un altro anno, nonostante la pensione. Ringraziamo Aldina per ciò che ha fatto 
per i monsanvitesi e per quello che continuerà a fare e le auguriamo di vivere appieno il futuro con 
l’entusiasmo che l’ha sempre contraddistinta.

PAOLA PIERLEONI
Dopo 42 anni di servizio ininterrotto presso il Comune di Monte San Vito, il 1 luglio Paola 
è andata in pensione. Tutti quanti voi la conoscete perché lei non è una semplice dipendente 
dell’Ufficio Anagrafe, lei è l’Ufficio Anagrafe. Un punto di riferimento non solo per Monte San 
Vito ma anche per i comuni limitrofi. Salutiamo un altro pilastro del nostro Comune e facciamo 
a Paola i migliori auguri per questa nuova fase della sua vita, di meritato relax. Grazie da parte 
di tutta la Comunità monsanvitese.

Don Mario Pasquinelli
Il 6 Gennaio di quest’anno è venuto a mancare Don Mario Pasquinelli per tantissimi anni parroco della 
Parrocchia “Cuore Immacolato di Maria” di Borghetto e cittadino benemerito. Un punto di riferimento non 
solo per gli abitanti ma per l’intero paese. Tra le sue grandi opere per la Comunità ricordiamo anche quella di 
aver fondato la SSD Borghetto società in cui hanno militato molti ragazzi. Grazie anche a Don Mario questa 
piccola Parrocchia è cresciuta assieme alla sua Comunità.

Paolo Pompignoli
Il 12 Gennaio, a pochi giorni dalla scomparsa di Don Mario, un’altra grave perdita ha colpito la nostra 
Comunità. Il Dottor Paolo Pompignoli stimato medico, dopo aver combattuto a lungo contro la malattia, ha 
lasciato un grande vuoto nella Monte San Vito che per anni aveva servito con dedizione e passione sia da 
medico che da amministratore. Tutta la Comunità ha pianto la perdita di un altro importante riferimento che 
ricordiamo con affetto e gratitudine.
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CENTO CANDELINE PER CESIRA ED EMMA

BORSE DI STUDIO “ZOE BRUNETTI”
A.S. 2019/2020

In questo 2020 sono due le concittadine che hanno spento 100 candeline.

La prima è Cesira Vitali, ospite della nostra residenza Protetta “E. Medi”: classe 1920, ha raggiunto il 
traguardo d’età il 3 febbraio scorso. L’Amministrazione comunale ha festeggiato con lei questa importante 
occasione, con grande gioia della Vitali che ha descritto la giornata “come una festa di tutti gli ospiti” della 
residenza protetta. Cesira ci ha lasciato lo scorso 9 Novembre.

La seconda centenaria monsanvitese è Emma Schiaroli, festeggiata il 1° Novembre: per lei l’Amministrazione 
comunale, a nome di tutti i cittadini, ha voluto inviare un piccolo omaggio floreale per rendere speciale il suo 
compleanno.

N.ORD COGNOME E NOME VOTAZIONE

1 Buglione Giancarlo Dieci con lode

2 Brugnami  Tommaso Dieci con lode

3 Cardinali Camilla Dieci con lode

4 Kuhn Aurora Samira Dieci con lode

5 Marasca Sara Dieci con lode

6 Graziosi Michael Dieci

7 Pandolfi Matteo Dieci

8 Paolassini Samuele Dieci

9 Traino Sabrina Dieci

10 Pasqualini Alice Nove

11 Chiodi Camilla Nove

12 Farinelli Jacopo Nove

13 Giorgini Simone Nove

14 Giustini Filippo Maria Nove

15 Mazzarini Filippo Nove

16 Mengoni Thomas Nove

17 Raffaelli Sofia Nove
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SI TORNA A SCUOLA
L’avvio dell’anno scolastico ha registrato una partenza piena di emozioni e 
di preparativi. Dopo un lungo periodo di sospensione delle attività didattiche 
riuscire a riaprire le porte dell’istituto Comprensivo “Monte San Vito” in 
sicurezza non è stato semplice ma l’esserci riusciti ha offerto la possibilità 
a tutti di ripartire senza troppi scossoni e cambiamenti. Accompagnati da 
un mare di protocolli e susseguirsi di indicazioni normative, le lezioni 
in presenza hanno ripopolato gli spazi scolastici. Un po’ di pazienza nel 
gestire le nuove entrate ed uscite, la regolamentazione del flusso degli 
alunni il mattino, la rilevazione della temperatura corporea, le finestre 
aperte per arieggiare i locali, il corretto utilizzo delle mascherine, il rispetto 
del distanziamento…, questi sono stati gli appuntamenti quotidiani della 
ripartenza. In particolare i bambini della scuola primaria, nonostante la loro 
tenera età, si sono dimostrati i più attenti e rigorosi nel rispetto delle norme 
senza protestare e con profondo senso di responsabilità. L’istituzione 
di una nuova figura, il referente COVID per ogni plesso scolastico, ha 
svolto e sta svolgendo tuttora quell’importante ruolo di trade-union tra 
le famiglie e la scuola con il compito di raccogliere tutte le informazioni 
circa le assenze degli alunni in particolare se dovute ad isolamento 
fiduciario, quarantena, positività al COVID, al fine di garantire ogni 
giorno la riapertura in sicurezza. Purtroppo l’aggravarsi dell’emergenza 
epidemiologica, nonostante i numerosi e continui sforzi e le buone prassi 
applicate da parte di tutta la comunità scolastica, ha registrato i primi casi 
di positività, fortunatamente rarissimi. Il piano per la Didattica Digitale 
Integrata ha trovato la sua prima applicazione ed ha permesso ad alunni e 
docenti di collegarsi dalle proprie abitazioni per seguire in diretta le lezioni 
in presenza. Ringrazio famiglie, alunni, l’amministrazione comunale tutta 
e il personale scolastico, docenti ed ATA, per gli sforzi profusi e per avermi 
accolta in qualità di nuovo dirigente scolastico con affetto, profonda 
disponibilità e tanta collaborazione. Mi stringo attorno a tutta la comunità 
scolastica con l’augurio di saper al meglio superare insieme questo difficile 
momento emergenziale.

la dirigente scolastica
Paola Gobbi 

Crollo e ripristino Scuola Primaria Leopardi

Adeguamento protocolli Covid trasporto scolastico e mensa

Adeguamento aule
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La scuola sente oggi più di sempre la fati-
ca di educare, dovuta al moltiplicarsi degli 
spazi educativi, alla trasformazione di valo-
ri e modelli, al contesto generale sempre più 
conflittuale.  I docenti rappresentano ancora 
un punto di riferimento stabile per gli allievi 
in formazione, ma non possono essere isolati 
nella loro responsabilità sociale, hanno biso-
gno di costruire un’alleanza  con le principali 
istituzioni educative presenti nel territorio, 
per dare vita insieme ad esse ad una comu-
nità educante, dove ci sia una condivisione di 
rapporti di fiducia e di stili di comportamen-
to. Sappiamo bene come i ragazzi apprenda-
no da figure di riferimento, da circostanze e 
luoghi della vita, anche se la scuola rimane 
uno spazio privilegiato, dove si costruiscono 
relazioni intenzionali e legami positivi. I do-
centi spesso sono le uniche persone in grado 
di condurre gli alunni ad assaporare il gusto 
che deriva dallo stare insieme nella meravi-
gliosa avventura della conoscenza e lo com-
prendiamo bene in questi momenti in cui da 
didattica a distanza, pur se utilissima, non ci 
offre la stessa possibilità.  La scuola pubbli-
ca ha una responsabilità sociale e la mette in 
pratica quando valorizza le esperienze e le 
conoscenze degli alunni, attua interventi ade-
guati nei confronti della diversità, favorisce l’ 
esplorazione e la scoperta, collega la scuola ai 
problemi sociali, promuove la cittadinanza at-
tiva. Durante questi anni in cui ho avuto la re-
sponsabilità di dirigere l’ Istituto Comprensi-
vo di Monte San Vito, non mi sono mai sentita 
un manager, come oggi si vorrebbe inquadra-
re la figura del dirigente scolastico, piuttosto 
un leader educativo un persuasore, anche per-
ché la scuola italiana ha autonomia didattica, 
ma non finanziaria. Sappiamo che le risorse 
finanziarie, le mense, i trasporti sono gestiti 
su base territoriale, per questo è anche fon-
damentale che l’ Ente locale contribuisca alla 
qualità del servizio scolastico, per migliorare 
la qualità dell’ istituzione scolastica stessa. In 
questi anni  non è mai mancato il sostegno 
delle Amministrazioni Comunali, che si sono 
succedute e con le quali c’è stata una continua 
e fattiva collaborazione, poiché hanno capi-
to che il miglioramento della società passa 
attraverso l’investimento sulla formazione 
e l’istruzione dei nostri giovani. Anche tutte 
le Associazioni culturali e di volontariato di 
Monte San Vito hanno sempre sostenuto la 
scuola, anche materialmente, riconoscendola 
come punto di riferimento del territorio.  Per 
tutto ciò  desidero ringraziare tutti quelli che 
ho incontrato in questo cammino, che hanno 
condiviso  le mie scelte, o le hanno contestate 
costruttivamente, dunque tutti gli insegnanti 
che svolgono quotidianamente il loro lavoro 
con entusiasmo e professionalità, le famiglie 
che si fidano della nostra scuola e collaborano 
perché sanno che il fine dei nostri pensieri è 
il bene dei loro ragazzi, gli alunni che hanno 
compreso quanta fiducia abbiamo sempre ri-
posto in loro. Auguro a tutti noi di superare 
presto il difficile momento 

che stiamo vivendo, dovuto all’ isolamento 
per la pandemia,  in modo da recuperare inte-
ramente la caratteristica fondante dell’ essere 
umano che è quella sociale e relazionale ed 
in particolare auguro ai nostri ragazzi di ogni 
ordine scolastico di ritornare a vivere in li-
bertà i rapporti con i loro coetanei, con i loro 
insegnanti, che sapranno infondergli  fiducia 
e risvegliare in loro nuova passione per la co-
noscenza.

Annamaria Natalini,
Dirigente Scolastica in pensione 

TUTTI A SCUOLA CON UN NUOVO ENTUSIASMO

Festa di fine anno terza media
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RESIDENZA PROTETTA “E. MEDI” DI MONTE SAN VITO”
“TECNOLOGICAMENTE AVANZATI...LASCIATECI LAVORARE!”
Cari lettori, compaesani, amici…noi nonni 
della R.P. di Monte s. Vito, siamo di nuovo qui 
per condividere con tutti  la nostra “esperienza 
di vita”! Ovviamente l’argomento di questo 
“funesto anno” è : Covid – 19… all’inizio noi 
non ci abbiamo capito molto, eravamo un po’ 
confusi e ci ha creato un “bel fastidio” questo 
animaletto! Ma non ha fatto bene i suoi conti 
… si è dimenticato che noi abbiamo superato la 
guerra! L’unica vera sofferenza è legata al fatto 
che non possiamo ricevere le visite dei nostri 
cari… o meglio non potevamo, perché adesso, 
con le dovute cautele i nostri figli e parenti 
possono venire a trovarci… non sarà di certo un 
vetro a dividerci o diminuire il nostro amore!... 
dovete sapere che, abbiamo imparato ad usare 
bene il cellulare, attraverso le video chiamate 
siamo sempre riusciti a vedere i nostri cari, 
parlare con loro… “una roba pazzesca”… anche 
noi siamo “tecnologicamente avanzati! Tra 
pochi giorni ci daranno anche un TABLET… 
nuovo di zecca… così ci saranno immagini 
più grandi e volume della voce più forte… sai 
com’è… ad una certa età vista e udito vanno in 
pensione! Inoltre non potendo svolgere alcune 
attività, soprattutto motorie, perché implicano 
spostamenti di stanze, in questo momento da 
evitare, la nostra animatrice ha provveduto ad 
intensificare i giochi di memoria e tutto ciò che 
serve per tenere sempre ben allenata la nostra 
testa! Giochi da tavolo creati dalla animatrice, 
molto divertenti: implicano anche questi un 
esercizio di concentrazione, coordinazione 
oculo – manuale, memoria, ecc. quando 
cantiamo, durante l’attività di musica, ci 
propone movimenti di braccia, gambe e mimica 
facciale, che ci tolgono un po’ di ruggine!... ed 
è anche occasione per esercitare la memoria 
perché ci dobbiamo ricordare i testi delle 
canzoni, i nomi dei cantanti, ecc.; continuiamo 
a svolgere la terapia occupazionale, attività 
in cui prepariamo vari oggetti da regalare alle 
famiglie o per abbellire la nostra struttura, 
personalizzare le nostre camerette; abbiamo 
sempre scritto il nostro giornalino durante 

l’attività di redazione e, da un po’ di tempo, 
abbiamo iniziato a scrivere un libro!... si avete 
capito bene… stiamo scrivendo un libro per 
tutti voi! i in ultimo continua l’attività di 
beauty in cui curiamo le unghie, il viso, quindi 
… “bando alle ciance”… lasciateci lavorare! 
… prima di chiudere, comunque, vi vogliamo 
RINGRAZIARE!... proprio a tutti.. per la Vostra 
solidarietà, generosità, attenzione, amore che 
ci avete regalato in un momento storico così 
difficile… ma “non abbiate paura di avere 
coraggio”…  Speriamo di poterci riabbracciare 
tutti a qualche nostra festa… intanto vi mandiamo 
un fortissimissimo abbraccio virtuale!

Corale “Nuova Speranza” in concerto alla Residenza protetta
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DON LUIGI IMPERIO
«VERSO UNA UMANITÀ NUOVA RIEMPITA DI AMORE»
A settembre con il cambio del parroco 
(sta diventando una nuova prassi quella 
dell’avvicendamento dopo una decina d’anni) è 
iniziato il mio servizio qui; scusatemi se colgo 
l’occasione per ringraziare tutti per la calorosa 
accoglienza e per fare i complimenti a don 
Andrea per il lavoro svolto nell’accompagnare 
e far crescere la vita cristiana nelle parrocchie 
del Comune. 

Le due parrocchie di Monte San Vito, riunite 
nell’entità ribattezzata ”Koinè”, si sono trovate 
da diversi mesi a questa parte ad affrontare 
questo tempo di pandemia facendo i conti con 
tutte le limitazioni necessarie per contrastare il 
diffondersi del virus: il catechismo interrotto, le 
attività degli oratori sospese, le attività tipiche 
dell’estate impossibili da realizzare...

A settembre pensando all’inizio del nuovo 
anno pastorale parrocchiale, ho ritenuto 
fosse opportuno dare la possibilità di vivere 
la celebrazione dei sacramenti della Prima 
Comunione (6 e 8 dicembre) e Cresima (28 e 29 
novembre), pur con le necessarie limitazioni, 
visto che la Missione della Parrocchia (dal 
greco “parà oikia” = “in mezzo alle case”) 
è proprio quella di portare Dio vicino alle 
persone e nella Prima Comunione e Cresima 
si offre Dio alla parte più preziosa e delicata 
della Comunità che sono i propri figli, gemme 
che stanno spuntando sui rami dell’albero della 
vita.

Un’altra attività che si può dire non si è mai 
interrotta è quella della Caritas parrocchiale 
che, con prudenza e attenzione alle norme 
igienico-sanitarie, ha sempre continuato la sua 
accoglienza e assistenza di quanti si trovassero 
in difficoltà e si rivolgessero ai suoi referenti; 
a questo proposito devo dire che ho toccato 
con mano che oltre  alla Caritas ci sono anche 
tanti altri, singoli o enti, credenti e non, che in 

questi tempi in cui le difficoltà economiche 
quotidiane sono aumentate per molti hanno 
compiuto e stanno compiendo gesti di vicinanza 
e solidarietà  e questo conferma la Caritas 
nella sua missione che non è di esaurire tutto 
il bene che c’è da fare ma di essere un segno 
e uno stimolo, anche al di fuori dei ”confini 
parrocchiali”.

Un’altra attività che prosegue è la celebrazione 
della Messa quotidiana e festiva, cosa che 
può sembrare scontata e banale ma in realtà 
l’esperienza che abbiamo fatto a marzo della 
sospensione delle Celebrazioni ha fatto toccare 
con mano che davvero la liturgia è “fonte e 
culmine” della vita della Comunità Credente e 
punto di riferimento anche per chi è credente ma 
non “praticante”: pensiamo alla celebrazione 
dei funerali durante il blocco generale, quando 
non si poteva celebrare nessun rito se non in 
piccolissimi gruppi con una breve preghiera al 
cimitero... anche a chi non è particolarmente 
vicino alla chiesa è mancato il rito per il 
congedo da una persona cara. Per quanto 
oggi siamo allergici ai riti (e non solo a quelli 
religiosi) esserne privati ci ha impoveriti di una 
dimensione necessaria per la nostra vita e oggi 
averne la possibilità ci è prezioso.
Forse con questo tempo di pandemia il settore 
della pastorale che soffre maggiormente è il 
grosso impegno per i bambini, i ragazzi e i 
giovani i quali hanno bisogno di incontrare 
Dio attraverso esperienze e attività che adesso 
sono estremamente limitate a causa del rischio 
di trasmissione di questo pericoloso virus, in 
questa difficoltà (che è generale… pensiamo 
anche alla scuola e alle attività sportive…) 
cerchiamo insieme unendo le forze cosa sia 
possibile fare e come sia possibile essere vicini 
ai più piccoli e per questo più delicati. 
E a proposito dei più delicati mi vengono 
in mente tutti coloro che hanno dovuto e 

devono ancora affrontare (subire in verità) le 
conseguenza indirette della pandemia: i malati 
che si vedono rinviate terapie ed esami, gli 
anziani che sono costretti a maggior solitudine, 
i disabili e i loro familiari che si vedono ridotti 
gli aiuti e i servizi; per essere vicini gli uni 
agli altri basta essere umani, empatici, meno 
egoisti e meno indifferenti, e non è questione di 
parrocchia è questione di Umanità.
Come Parroco, davanti al Natale che si avvicina 
non posso che pensare al Mistero di Dio venuto 
a donarci per mezzo di Cristo una umanità 
nuova riempita di Amore, evidentemente 
da soli non ce la potevamo fare:  mi auguro 
che questa pandemia termini presto e che 
soprattutto impariamo a diventare più umani. 

Il saluto a Don Andrea

Il benvenuto a Don Luigi
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EMERGENZA COVID-19: 
LA FORZA DELL’ESSERE “INSIEME”

Il 2020 è stato un anno di forti cambiamenti, 
del nostro modo di vivere e dei nostri modi 
di comportarci, abbiamo dovuto imparare a 
studiare, lavorare, essere vicini in un modo così 
futuristico da sembrare a tratti surreale. 
All’inizio di questo anno, prima ancora che si 
sentisse parlare di pandemia, il nostro gruppo 
ha visto l’avvicendarsi di un nuovo direttivo. 
Con questo nuovo incarico, tutto ci saremmo 
aspettati di dover affrontare fuorché una 
pandemia mondiale. Siamo però volontari di 
Protezione Civile, sappiamo che, un passo alla 
volta, con attenzione, cura ed impegno, tutto 
si può e si deve affrontare. E così è stato fatto. 
Piccoli davanti a questa emergenza ma con 
grande voglia di aiutare la nostra comunità.
Il breve viaggio che faremo in queste righe 
riguardano i mesi della prima ondata pandemica, 
quando tutto era sconosciuto, imprevedibile 
e sembrava insuperabile, ma che è stato 
affrontato, a mio avviso, con grande coraggio. 
A raccontarvi quanto accaduto non sarò sola, 
ma ci saranno con me le voci di alcuni volontari 
che hanno prestato servizio in quei lunghi mesi, 
in maniera instancabile.
«Avevo intuito che quel “mostro” a breve 
sarebbe arrivato anche da noi. Non ero pronta, 
ero spaventata ed impaurita. Mi sono fatta 
mille domande, alle quali nessuno poteva 
darmi risposta se non l’evidenza dei giorni 
successivi. Di lì a poco tutto questo è arrivato 
anche nella nostra piccola e meravigliosa realtà. 
Ero sopraffatta dalla paura, dalle incertezze e 
soprattutto preoccupata per i miei cari e tutti 
i volontari, sembravo quasi inerme di fronte a 
questo scenario mai visto». 
Il 9 Marzo 2020 il nostro Sindaco ritiene 
doveroso attivare il C.O.C., il Centro Operativo 
Comunale, che supporta il Sindaco nella 
direzione e nel coordinamento dei servizi di 
soccorso e di assistenza alla popolazione in caso 
di eventi eccezionali. 
Il “mostro” è arrivato, per noi volontari non è 
più l’ora dei forse, dei semmai, dei vedremo. È 
arrivata l’ora di agire.
Il volontariato di Protezione Civile è un 
volontariato che aiuta e supporta la popolazione 
in casi di emergenza, ma per farlo e nel farlo 
occorre essere formati, frequentare corsi di 
formazione ed agire nel pieno rispetto di 
protocolli e procedure, in totale sicurezza. 
Come aiutare la comunità nel caso di 
un’emergenza mai vista, mai studiata e mai 
affrontata? 
In questo 2020 non ci siamo trovati di fronte ad 
un terremoto o ad un’alluvione che, per quanto 
devastanti, sappiamo fronteggiare. Questa 
volta no. Approcciarsi a qualcosa di nuovo 
significa osservare, valutare, discutere e mettere 
in campo le azioni necessarie. Il successo 
raggiunto è stato il frutto di una collaborazione 
e di un dialogo continuo tra noi volontari e 
l’amministrazione, che ha saputo ascoltare ciò 
che noi, nel nostro agire, rilevavamo. 

Una crescita ed un’evoluzione quotidiana.

«Era sera, quasi ora di cena, sul finir del turno, 
veniamo chiamati per procurare dei farmaci ad 
una famiglia. Eravamo io ed un altro volontario, 
uno di quelli sempre sorridenti, alla mano e con 
la voglia di scherzare. Ci dicono: “massime 
precauzioni”. Capiamo, è la nostra prima vera 
consegna ad un caso accertato. Ci guardiamo: 
abbiamo la mascherina, i guanti e tutti i DPI 

necessari. Penso “siamo pronti, massima 
attenzione”. Arriviamo lì, ci si presenta un 
uomo, ma in realtà vediamo e sentiamo il 
nemico. Lo vediamo nei suoi occhi, e lo 
sentiamo nel suo respiro.
Consegna fatta, tutto nel massimo rispetto 
delle linee guida e dei protocolli dettati dal 
Dipartimento, siamo alla macchina. Siamo 
diversi. Mi giro, guardo il mio compagno, 
trema. Non so se sia stata l’adrenalina o la 
paura, ma guardandolo ho solo pensato che il 
mostro ci fosse davvero e dovevamo prepararci 
al meglio delle nostre possibilità, oltre quanto 
espressamente indicato».

Sensazioni, paure, situazioni, sono state per noi 
linea guida di quei lunghi mesi, e non c’è stato 
un giorno che non abbiamo migliorato quanto 
ci fosse di migliorabile, ascoltandoci gli uni con 
gli altri e confrontandoci costantemente con 
l’amministrazione, con lo scopo di garantire 
ai volontari il lavorare in sicurezza e alla 
comunità di essere aiutata come necessario. 
Con i volontari che sono sanitari di professione 
e con quelli che per lavoro elaborano procedure 
e protocolli, abbiamo messo in atto una serie 
di procedimenti rigidi e standardizzati, con 
lo scopo di esporre i volontari e i cittadini al 
minor rischio possibile. Il risultato che abbiamo 
ottenuto è stato quello di un lavoro dei volontari 
a coppie, preferibilmente le stesse ad ogni turno; 
una persona sempre “pulita” ed una “sporca”; 
volontari con familiari “non a rischio” ai servizi 
più rischiosi ed altre attenzioni che ci hanno 
permesso di svolgere le nostre attività nella 
massima sicurezza e tranquillità.
«Era un giorno di servizio come tanti. Quel 
giorno mi sono recato, insieme al mio compagno, 
in un’abitazione dove ero stato già altre volte. 
Quel giorno dovevo portare dei farmaci. Il 
signore che ormai aveva capito il protocollo 

stava a distanza da me e con gli occhi pieni di 
disperazione mi ha detto: “Fortuna voi che mi 
avete aiutato, come avrei fatto altrimenti!”. Poi 
ha fatto mezzo passo in avanti, come per darmi 
la mano. Scusandomi, sono retrocesso e non 
gli ho dato la mia. Non potevo rischiare. Me ne 
sono andato con le lacrime agli occhi, pieno di 
tristezza, pensando che era ingiusto tutto quello 
che stava capitando..
Il servizio di consegna farmaci, insieme alla 

consegna spesa alle persone impossibilitate a 
muoversi a causa della quarantena o perché sole 
a causa del lockdown, alla consegna di pacchi 
alimentari alle famiglie in difficoltà economica, 
al recupero dei farmaci “salvavita” negli ospedali 
chiusi alla popolazione, alla consegna delle 
mascherine alle famiglie del nostro territorio, alla 
partecipazione alle attività regionali, all’aiuto 
all’Istituto Comprensivo per la consegna dei 
computer agli studenti, alla presenza in allerta, 
all’assistenza alla popolazione all’esterno delle 
attività commerciali, all’assistenza nei giorni 
di maggior afflusso alle SS. Messe, sono stati 
i servizi che hanno dettato il nostro tempo, 
quando tutto intorno era, obbligatoriamente, in 
lockdown.

«Credo che il periodo del lockdown sia stato il 
più strano della nostra vita, indipendentemente 
da come lo abbiamo vissuto. Personalmente ho 
avuto la prova, una volta in più, che l’unione fa 
la forza: ho visto persone mettersi in prima linea 
di fronte ad un’emergenza nuova per tutti. E chi 
non poteva esserci in presenza, c’era col cuore. 
Vicino ad un “Io resto a casa” c’era sempre un 
“Noi ci siamo”. Non dimenticherò i “Grazie”, 
gli sguardi e i sorrisi riconoscenti dietro una 
mascherina, che ci davano la forza di andare 
avanti con ancora più impegno».
L’unione fa la forza. Agli occhi di chiunque 
possiamo essere sembrati fisicamente soli, 
in un paese che appariva “abbandonato”, 
“fermo”, ma che in realtà, per noi che eravamo 
in strada, profumava di cibi cucinati con amore 
e passione, di musiche diffuse ad alti volumi e 
di risate di bambini (e di “non voglio studiare!” 
urlati).
Non siamo rimasti e non ci siamo sentiti mai 
soli: quando tutti i gruppi, le associazioni e le 
attività del nostro territorio ci hanno supportato 
economicamente, quando a loro si sono aggiunti 
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privati cittadini, quando da dietro le mascherine 
in attesa del vostro turno ci avete regalato 
sorrisi e chiacchiere, quando durante le nostre 
consegne, e nonostante il Covid-19, qualcuno 
di voi ci ha chiesto «posso offrirvi qualcosa?», 
quando ci avete ringraziato, con il cuore.

Potremmo scrivere di questo periodo vissuto da 
volontari pagine e pagine di libri; ha cambiato 
ognuno di noi in un modo che mai avremmo 
immaginato, e per alcuni di noi ha portato con 
sé dolore e perdita.
Permettetemi, però, prima di concludere, di fare 
dei ringraziamenti.

Il primo, indubbiamente, va a tutti i volontari. 
Sono state persone di grande coraggio, hanno 
affrontato con il sorriso ogni servizio, non si 
sono mai negati, hanno saputo trasmettere la 
gentilezza, l’affetto e la vicinanza in un periodo 
così difficile e, per noi, stancante.  Attraverso le 
loro parole mi sento di dire «con voi che, con 
paura e serietà, avete prestato il vostro servizio, 
tutto mi è sembrato più leggero, vivibile. 
Sono grata a voi tutti per la leggerezza senza 
superficialità, con cui mi avete fatto vivere 
questo difficile momento».
Un grazie a tutte le Associazioni e le attività del 
nostro territorio che ci hanno aiutato e supportato 
in un modo che mai avremmo immaginato. 
Faremo del vostro sostegno un aiuto per l’intera 
comunità.
A tutti voi che non solo ci siete stati vicini 
con le vostre donazioni, i vostri sorrisi e le 
vostre parole, ma che avete fatto sì, con i vostri 
comportamenti responsabili, che i nostri sforzi 
non fossero vani. 
All’Amministrazione, con cui si è instaurata 
una collaborazione ed una sinergia che ci hanno 
permesso di raggiungere questi importanti 
risultati, in un periodo di profonda incertezza.
Alle forze dell’ordine del nostro territorio, 
sempre presenti e attive.
E a tutte le nostre famiglie, che hanno accettato, 
capito e supportato il nostro voler essere a 

servizio degli altri, pur nella grande paura che 
questo comporta.

Nell’augurarvi a nome di tutto il gruppo un 
2021 in cui il sorriso “visibile” torni ad essere 
protagonista, vi lascio con i numeri che hanno 
caratterizzato la nostra emergenza.
Al 30 Giugno 2020:

GIORNI TOTALI DI SERVIZIO PRESTATI: 
98
ORE TOTALI DI SERVIZIO PRESTATO: 763
NUMERO PRESENZA VOLONTARI: 836
KM PERCORSI (anche in parte con mezzi 

personali): 7677
CONSEGNA SPESE E FARMACI: 109 
CONSEGNA PACCHI ALIMENTARI: 184 a 
49 famiglie
CONSEGNA MASCHERINE: 2859 famiglie
NUMERO DEI VOLONTARI CHE HANNO 
CONTRATTO IL VIRUS: 0

«La difficoltà mettono a nudo le persone, o ti 
travolgono o ti fanno crescere. Beh, noi siamo 
diventati GRANDI».

Il coordinatore
A. Deborah D’Ascanio

I NUMERI DELL’EMERGENZA
I NUMERI RICONDUCIBILI ALL’EMERGENZA COVID-19 RIGUARDANO ANCHE LE DONAZIONI
Chi ha voluto donare, lo ha potuto fare tramite 
le modalità messe a disposizione sul finire del 
primo mese di emergenza. Sono state previste, 
nel progetto “Abbraccio Solidale” promosso da 
tutte le forze politiche del Consiglio, donazioni 
di beni di prima necessità e donazioni di natura 
economica. Nel primo gruppo rientra il sostegno 
solidale (raccolta di generi alimentari e di 
prima necessità presso i supermercati o tramite 
donazione diretta all’Ufficio Servizi Sociali), 
mentre le donazioni di natura economica hanno 
riguardato:
• Donazioni al fondo di solidarietà alimentare: 
tali fondi sono stati destinati all’acquisto di 
generi alimentari e beni di prima necessità
• Donazioni alla Caritas
• Donazioni fono di solidarietà comunale: 
tali fondi sono stati destinati al sostegno 
economico di soggetti e famiglie in difficoltà
• Donazioni alla Protezione Civile Comunale
Oltre a queste, sono stati donati DPI per la 
popolazione e per il gruppo di Protezione Civile.

DONAZIONI AL FONDO DI 
SOLIDARIETÀ ALIMENTARE: 
Come da prospetto (aggiornato al 07/12/2020), 
le donazioni di questo tipo sono arrivate dai 
privati cittadini che, attraverso l’iniziativa 
della “Spesa Solidale”, hanno donato a chi in 
maggiore difficoltà. A queste donazioni si sono 
poi aggiunte quelle di cooperative, aziende 
agricole e attività del territorio. La distribuzione 
di questi beni alle famiglie è avvenuta sia 
attraverso la Caritas che attraverso la Protezione 
Civile.

SOLIDARIETÀ ALIMENTARE 
Prodotti acquistati con il fondo 
ABBRACCIO SOLIDALE merce che la 
Caritas consegnerà il 9 e l’11 dicembre

30 flaconi detersivo piatti 
27 flaconi lavapavimenti
25 flaconi detersivo lavatrice
25 flaconi ammorbidente 
36 flaconi sapone liquido mani
42 dentifrici 
40 bagnoschiuma 
40 shampoo 
30 flaconi detergente superfici
36 bottiglie olio d’oliva 
60 cf da 4sc di tonno 80gr
32 cf fette biscottate 
36 cf marmellata 
40 cf caffè macinato da 250gr
25 cf di the
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Prodotti acquistati offerta privati

80 kg zucchero 
50 cf fette biscottate 
60 cf di tonno da 3 scatolette
70 pacchi di biscotti 
80 cf marmellata 
150 barattoli di legumi vari
50 kg di farina

PACCHI ALIMENTARI 
CONSEGNATI:
NR.200 PER 49 FAMIGLIE
SPESE CON PRODOTTI FRESCHI 
OFFERTE DA PRIVATI NR. 7

BUONI SPESA COVID 
2 APRILE: 55 DOMANDE ACCOLTE 
6 MAGGIO: 81 DOMANDE ACCOLTE 
26 NOVEMBRE EMESSO AVVISO IN 
SCADENZA 14 DICEMBRE

BUONI ALIMENTARI COMUNALI
20 NOVEMBRE EMESSO AVVISO IN 
SCADENZA IL 14 DICEMBRE 

Un ringraziamento agli esercizi 
commerciali che hanno aderito 
all’erogazione dei buoni spesa alimentari 
che hanno aggiunto al valore di ogni buono 
un 10% di spesa come ulteriore aiuto 
concreto.

DONAZIONI DI NATURA 
ECONOMICA:
tutte le donazioni di natura economica 
sono derivate sia da privati cittadini che da 
associazioni, attività e gruppi del territorio 
(che non smetteremo mai di ringraziare) 
così suddivise:
• Donazioni per solidarietà alimentare
€ 1.580,00
• Donazioni per la protezione civile
€ 10.591,00
• Donazioni per altre spese covid € 2670,00
• TOTALE: 14.841 €

DONAZIONE DPI:
• Mascherine per la popolazione 
(distribuite attraverso la Protezione Civile 
e interamente donate): 6000.
• Mascherine per la protezione civile: 
• 500 pz chirurgiche destinate 
esclusivamente al gruppo comunale di 
Monte San Vito
• 2700 pz chirurgiche e 900 ffp2 donate 
direttamente al gruppo di Monte San Vito 
ma che per scelta del donatore sono state 

divise con 60 gruppi e associazioni di 
Protezione Civile della provincia, ripartite 
sulla base dei servizi svolti, delle ore e 
del numero dei volontari impiegati da 
ognuno (ripartizione eseguita dai referenti 
provinciali)
• Maschere facciali e occhiali protettivi per 
il gruppo comunale di Protezione Civile: 
30 pz
• Pantaloni monouso per protezione civile: 
500 pz
Oltre alle sopracitate donazioni, al gruppo 
di Protezione Civile, come riconoscimento 
per i servizi svolti in emergenza, sulla 
base delle ore e degli uomini impiegati, la 

Regione Marche, attraverso il decreto del 
Dirigente del servizio di Protezione Civile 
n.265 del 08/10/2020, ha corrisposto:
• € 6.355,80 per le spese correnti
• € 6.336,00 per le spese di investimento
• € 1.079,83 + € 904,02 rimborso totale 
spese benzina e frizione (che dovrà 
pervenire dal Dipartimento nazionale)
• € 872,60 rimborso assicurazione mezzo 
anno 2019
Ricordiamo, per chiunque avesse in animo 
di fare una donazione, che le modalità 
qui descritte sono attualmente attive 
e lo rimarranno per tutto il perdurare 
dell’emergenza.
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Quest’anno così 
surreale, ha segnato profondamente e in maniera 
indelebile, le vite di tante famiglie della nostra 
comunità. Dallo scorso mese di marzo, il Centro 
di ascolto è stato chiuso per motivi di sicurezza 
ma l’attività della Caritas parrocchiale non si è 
mai fermata e, con impegno, ha sempre operato 
sul territorio con modalità diverse. Nei primi 
mesi di chiusura, in collaborazione con i Servizi 
Sociali e la Protezione Civile, si è provveduto 

alla consegna periodica di pacchi alimentari a 
persone con disagi. Oltre alle famiglie seguite da 
prima dell’emergenza Covid, si sono aggiunte 
altre realtà che, proprio a causa della pandemia, si 
sono trovate in condizioni di difficoltà economica. 
Queste nuove famiglie sono state segnalate  
alla Caritas parrocchiale, dai Servizi Sociali. 
Attualmente, si provvede mensilmente alla 
consegna di pacchi alimenti, esclusivamente su 
appuntamento; stessa modalità per il servizio dell’ 
armadio indumenti usati, i quali vengono ritirati e 
consegnati previo accordo telefonico.  Le referenti 
sono state sempre disponibili all’ascolto di quanti 
ne avessero bisogno, nel totale rispetto delle 
attuali norme di sicurezza. In questa situazione 
di emergenza è stato impossibile organizzare  le 

consuete periodiche manifestazioni (bancarelle 
pasquali, natalizie, pesca di beneficenza ecc)  il cui 
ricavato permetteva di riuscire a dare aiuti concreti  
a tante famiglie. Cogliamo l’occasione per 
ringraziare pubblicamente i privati, che, insieme 
alla locale sezione  AVIS, ci permettono, grazie 
alle loro offerte, di affrontare più serenamente 
le varie richieste di aiuto. Ancora una volta, 
nonostante questo brutto periodo, è emersa tanta 
solidarietà, tangibile con tanti gesti o con semplici 
contatti tipo: «Di cosa avete bisogno? » i o 
«Come possiamo aiutarvi?»...solidarietà che ci dà 
la forza di metterci sempre in gioco per la nostra 
comunità. Grazie a tutti i volontari, grazie a tutti 
Voi e vi auguriamo di trascorrere serenamente le 
prossime festività natalizie

REALTÀ
CARITAS
IN TEMPO
DI COVID

PRO LOCO MONSANVITESE,

CHI HA PAURA DEL COVID 19?

UNA CORALE… A DISTANZA

Per questo 2020 
avevamo in serbo 

una serie di novità che, ahimè, non abbiamo 
potuto realizzare ma le teniamo comunque vive 
per l’anno che verrà. Purtroppo questo particolare 
momento storico ci ha costretti ad una vita più 
casalinga e solitaria, in cui ci siamo dedicati 
quasi esclusivamente ai nostri doveri lavorativi e 
familiari, ma ci ha anche fatto riflettere sulla vera 

importanza e bellezza dello “stare insieme”! Il 
periodo estivo è stato l’unico momento di svago 
che abbiamo potuto condividere, nonostante non 
sia stato semplice organizzare le tradizionali 
commedie e le serate di musica, visti i protocolli 
stringenti che hanno cambiato le nostre abitudini 
e la difficoltà nel trovare i giusti intrattenimenti, 
siamo riusciti a trascorrere qualche ora in allegria 
insieme. Noi abbiamo una gran voglia di tornare a 

divertirci e festeggiare con tutti voi che anno dopo 
anno contribuite alla realizzazione e alla buona 
riuscita delle nostre consuete iniziative. Non resta 
perciò che darci appuntamento al 2021!

Buon Natale a tutti voi!!!!!
Il presidente Luca Molinari

Domanda retorica, ovvio. 
Ai giustificati timori di tutti, 
magari graduati in alto dal 
crescere dell’età, si aggiunge 
il disagio del mondo 
associativo e culturale che in 
questo bizzarro 2020 ha non 

poco sofferto. C’è poco da festeggiare insomma.
Tuttavia (e paradossalmente) la realtà del circolo 
VITO è riuscita a partorire proprio quest’anno non 
poche idee e progetti per dare seguito a ciò che ci 
eravamo prefissati ed esplicitato proprio in questa 
sede (il giornalino) un anno fa.
Purtroppo alcune idee sono rimaste tali, ovvero 
hanno dovuto segnare il passo a causa dell’evento 
pandemico. Ma sono lì, nel cassetto, speriamo 
davvero non debbano restarci a lungo. Altre 

invece siamo riusciti a portarle avanti nonostante 
le difficoltà sopraggiunte.
Oltre a garantire le attività storiche come il 
servizio bar e le pratiche ludico/ricreative, siamo 
comunque riusciti a dare un discreto impulso a 
quelle culturali. Solo il maledetto Covid è riuscito 
a frenarci. 
In primavera, abbiamo istituito una piccola 
tribuna settimanale dedicata ai lettori che ha 
ricevuto molte simpatie e partecipazione; in estate 
abbiamo ospitato una simpatica serata a quiz 
per squadre che ha popolato allegramente corso 
Matteotti (e ne avevamo pronte altre); a fine estate 
abbiamo chiuso per una settimana e ristrutturato 
la stanza grande per adibirla a spazio polivalente, 
allestendola con materiale di riuso e un tocco di 
brio realizzato grazie ai nostri giovani eroi artigiani 

e artisti. Una nota meritevole va fatta al gruppo 
dirigente del circolo che si è arricchito di nuove 
presenze (puntualmente votate dall’assemblea dei 
soci) iniettando così notevole linfa di passione e 
partecipazione.
Ultimo ma non ultimo un pensiero per coloro che 
prestano lavoro all’interno del circolo e con la 
chiusura si trovano costretti all’inattività. 
A loro va il nostro augurio che passi presto per 
tornare attivi e godere con noi di questa bella realtà 
di territorio.
Così come va il nostro augurio di tempi migliori 
anche a tutta la comunità monsanvitese.
“Tempi migliori” ci sembra al momento più 
opportuno di quel “buon Natale e felice anno 
nuovo” che ci scambiamo, di prassi, in tempi 
normali.

Il 2020 è iniziato con i 
migliori auspici: il concerto 
alla Residenza Protetta “E. 
Medi” di Monte San Vito e 
il “Concerto della Memoria” 
al teatro “Alfieri” di 
Montemarciano. Poi la sera 
del 3 marzo abbiamo preso atto che la pandemia 
costringeva l’Italia al lockdown e interrompeva 
anche gli spettacoli musicali. 
“Restate a casa” e  “Andrà tutto bene” divennero il 
mantra quotidiano. 
La paura del Covid, l’ansia per la situazione 
economica, lo sgomento per la velocità dei contagi 
fecero passare in secondo piano la musica e il 
canto.  L’attività della corale chiudeva i battenti. 
I rapporti sociali virtuali, le passeggiate intorno 
casa e la lettura sostituirono abitudini consolidate. 
Confidavamo nei medici e nel personale 

ospedaliero per la cura dei malati e nei ricercatori 
per un vaccino contro il Covid, sperando di uscire 
presto da una situazione così drammatica. Poi 
all’inizio dell’estate è affiorata la tentazione di 
riprendere il canto. Ma come? Per esempio con 
lezioni telematiche a distanza. Ed ha funzionato! 
Oltre ai brani musicali che la nostra direttrice ci 
invia regolarmente per farci esercitare, abbiamo 
potuto seguire le sue lezioni di teoria musicale 
su Skype. Con il gruppo Koinè abbiamo cantato 
alle Messe per l’avvicendamento dei parroci, don 
Andrea e don Luigi, e a fine agosto sono ripartite 
le prove in presenza. A settembre è stato possibile 
cantare alla Messa per la festa della parrocchia e 
ad ottobre al matrimonio di una nostra bravissima 
corista. 
Ma dopo il 25 ottobre di nuovo restrizioni e 
chiusure. 
Tuttora viviamo nella speranza che i contagi 

diminuiscano e che il vaccino possa essere 
distribuito a breve. Confidando che sia per tutti e 
non solo per quei Paesi che possono permettersi 
di acquistarlo. 
L’auspicio è che si possa dire presto, con le parole 
di Dante: «e quindi uscimmo a riveder le stelle» , 
migliori di prima. 
La musica e il canto, con spettacoli dal vivo, 
potranno sicuramente suscitare la giusta 
disposizione d’animo. 

A. C. Gambadori 

VOGLIA DI TORNARE A STARE INSIEME
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MONTE SAN VITO APRE LE PORTE DELLE SUE PALESTRE AL PATTINAGGIO ARTISTICO

NO ALLA FESTA, SÌ ALLA SOLIDARIETÀ 

«IMPARARE A STARE CON QUELLO CHE C’È»

ASSOCIAZIONE VIVEREMONTESANVITO:
«UN 2020 SEGNATO DAL COVID, ORA C’È VOGLIA DI VITA SOCIALE»

Da quest’anno grazie 
alla disponibilità 
del sindaco e della 
Giunta comunale, 

l’Acli Pattinaggio Jesi ha avviato dei corsi di 
pattinaggio artistico nel territorio di Monte San 
Vito in modo costante ed organizzato al fine di 
permettere a bambini e ragazzi di avvicinarsi a 
questa affascinante disciplina.
Il pattinaggio artistico è uno sport dove si 
svolgono movimenti, salti e trottole a tempo di 
musica cosa che negli anni lo ha reso uno sport 
sempre più attraente e pratico.

Numerosi sono i ragazzi di Monte San Vito che 
hanno voluto provare questo sport soprattutto 
grazie al fatto che da settembre 2020 vi è stata 
l’opportunità di praticarlo proprio sotto casa senza 
dover sottostare ai macchinosi spostamenti che 
spesso, le famiglie dei paesi più piccoli, devono 
effettuare per far praticare sport ai propri figli.
L’Acli pattinaggio offre ai suoi atleti diverse 
tipologie di approccio a questo sport: 
dall’amatoriale all’agonistico, dalle specialità di 
singolo e coppie a quelle di gruppo.
Gli allenamenti si svolgono il Mercoledì dalle 
18:30 alle 19:30  in località Borghetto  presso la 

palestra della scuola ed il sabato in località Monte 
San Vito dalle 15:00 alle 16:00 presso le palestre 
delle scuole medie.
Il Presidente dell’Acli Gualerni Olema si dice 
sorpresa dell’ottimo stato delle palestre e dalla 
straordinaria disponibilità dell’Amministrazione 
comunale sia in occasione dell’organizzazione 
dello spettacolo svoltosi lo scorso settembre alla 
pista di Borghetto sia nel voler prestare spazi e 
risorse per lo sport che sempre più risulta essere 
fondamentale nella crescita ed educazione delle 
nuove generazioni

Il 2020...un anno 
da dimenticare!!!
L’ E m e rg e n z a 

sanitaria da covid-19 ha letteralmente stravolto le 
nostre vite e condizionato le nostre abitudini. 
A seguito dei vari DCPM, siamo stati costretti ad 
annullare la Sagra di quartiere ed azzerare tutte le 
attività in programma.
Nonostante tutto, abbiamo ritenuto doveroso fin 
da subito, come è nello spirito dell’Associazione 

essere vicini e supportare con piccole donazioni 
diverse realtà del nostro territorio (contributo 
economico all’Ospedale di Chiaravalle, 
Protezione civile del nostro Comune, e Caritas per 
pacchi alimentari).
Riteniamo che l’Associazione “Amici 
del Borghetto”  abbia non solo l’impegno 
dell’organizzazione di eventi ma anche un 
ruolo sociale e che pertanto non si tratta di 
“sopravvivere” alla crisi ma di trasformarla in 

opportunità attraverso la ricostruzione dello spirito 
di comunità e la forza delle relazioni.
Il 2020 è stato solo un anno di pausa. Appena 
sarà possibile torneremo a dare lustro alla nostra 
frazione con la nostra Sagra.
Il Consiglio Direttivo Augura un Sereno Natale e 
un 2021 pieno di speranza.

Associazione “Amici del Borghetto”

Il Direttivo

Carissimi,
«imparare a stare con quello che c’è» è il punto 
fondamentale, di questo momento che ci è dato da 
vivere. 
Ci siamo fermati tutti ad ascoltare il suono della 
vita, della natura, in quegli infiniti momenti di 
silenzio. Sapevamo tutti che ci dovevamo fermare 
e doveva essere Madre Natura a riportarci in una 
condizione di ascolto, a fermarci per permetterci 
di sentire cosa stava accadendo davvero intorno a 
noi. Lo straniero si è fatto virus per insegnarci la 
più grande lezione: imparare a stare con quello che 
c’è. Questo è il momento di aiutare e, fin dai primi 
giorni di lockdown, ho proposto gratuitamente un 
percorso online di crescita personale ed evolutiva 
a tutte le persone che hanno risposto SI alla 
chiamata e ci siamo ritrovate in un unico gruppo 
di condivisione e supporto in quei lunghi mesi di 

silenzio e isolamento ma non di solitudine. 
La radice del problema è sempre il nostro livello 
di consapevolezza. 
Perché questo virus è malattia e guarigione 
allo stesso tempo. Perché ci sono lontananze 
e solitudini che uniscono e stiamo imparando 
che dalla vita e dal benessere dell’altro, dipende 
la nostra vita e il nostro benessere. Dovevamo 
fermarci per ascoltare fuori e dentro di noi: rabbia, 
impotenza, frustrazione, ansia, disperazione 
e paura ma anche empatia, compassione, 
gratitudine, gentilezza e silenzio. Dentro di noi c’è 
la vita intera che aspettava solo di essere ascoltata e 
accolta, per permetterci di tornare nei ritmi naturali 
e di coltivare quei valori così importanti per la 
sopravvivenza di questo pianeta e in questo pianeta. 
Le attività proposte sono state prettamente online 
e Formazione Reiki Usui in presenza. Da poco 

è terminato “21 Giorni 
BenessereAnimaCorpo 
Online”.
Dal 9 gennaio al 30 
gennaio 2021 un nuovo 
percorso online “21 
Perle per l’Anima” 
in collaborazione con 
Suryael Yoga School 
Sicilia con contributo di partecipazione 

A tutti, Buone Feste 
Emanuela Calciati 

La Casa Olistica 
casaolistica.blog@gmail.com 
+39 345 313 4504

L’Associazione Viveremontesanvito, che ho 
l’onore di presiedere dal marzo 2020, coglie 
volentieri questa occasione per condividere con 
tutti i cittadini la voglia di riprendere la vita sociale 
che abitualmente pervade tutta la Comunità 
in attesa della fine delle restrizioni provocate 
dalla pandemia, fine che auspichiamo avvenga 
il più presto possibile.  Facendo comunque un 
bilancio del faticoso e triste anno che si avvia 
alla fine,  posso rimarcare che nonostante tutto 

la Nostra Associazione, e qui rendo merito ai 
Soci, ai membri del Direttivo ed ai vari amici che 
hanno collaborato, ha portato a temine diverse 
manifestazioni, sempre con il patrocinio della 
Amministrazione comunale. Vorrei ricordare 
infatti prima del Covid: la Tombola della Befana 
del 5 Gennaio e la serata della Candelora a 
febbraio quando, con l’ausilio dell’ emerito prof. 
A. Dosio abbiamo parlato di “Clima sostenibilità”. 
Poi dopo la prima fase della pandemia abbiamo 
organizzato il Concorso di scrittura a premi “io 
resto a casa” per i ragazzi della Scuola Media che 
ha visto la partecipazione di circa 90 alunni con 
la premiazione in Piazza nel mese di giugno di 5 
studenti;  le quattro serate dei tradizionali “Martedì 
in piazzetta” nel mese di luglio con spettacoli 
musicali e teatrali; il sempre verde “Torneo di 
Tamburello” all’inizio di agosto. Poi ovviamente le 
restrizioni sugli assembramenti ci hanno costretto 

ad annullare la “Notte di San Giovanni”, la“Cena 
del Castello”, la “Raccolta delle noci”, la “Raccolta 
delle Olive”, la “Raccolta dell’uva” che negli anni 
precedenti hanno caratterizzato la Nostra attività 
con notevole gradimento dei presenti. Ora, sempre 
in collaborazione con l’Amministrazione faremo, 
ovviamente non dal vivo, una serie di letture di 
testi che hanno ispirato film, letture previste con 
cadenza settimanale fino alla fine di gennaio. La 
Nostra programmazione si ferma qui in attesa che 
il nuovo anno ci permetta una maggiore libertà di 
azione per le Nostre iniziative “dal vivo”.Non mi 
resta questo punto che porgere a tutti i Cittadini 
Monsanvitesi, a nome della Nostra Associazione, i 
migliori auguri per il nuovo anno, confidando che 
finiranno presto le restrizioni alla vita sociale. 
Buon 2021.

Paolo Medi
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Purtroppo ancora la nostra 
sede è chiusa, ma ci 
sono segnali positivi che 
riusciremo a riaprire.
Infatti la proprietà, come 
promesso, a luglio ha 

contribuito in parte alle spese. Il nostro tecnico si 
è subito messo al lavoro, ha presentato la pratica 
con tutta la documentazione richiesta e stiamo 
aspettando che l’Ufficio Tecnico del Comune ci 
rilasci le autorizzazioni per poter procedere con i 

lavori per il successivo cambio d’uso.
Si è proceduto sempre tra mille difficoltà, non 
da ultimo il Covid 19, ma confidiamo di poter 
terminare tutti i lavori e tutte le procedure entro la 
fine della prossima primavera.
Così, Covid permettendo, potremmo riaprire ai 
nostri soci i locali che sono, per la nostra frazione, 
l’unico punto di ritrovo dove poter fare due 
chiacchere e stare insieme nel tempo libero.
In questo “maledetto” anno non abbiamo 
organizzato nessun evento, ci siamo solamente 

limitati a fare una donazione in denaro alla nostra 
meravigliosa Protezione Civile Comunale che ha 
assistito al meglio e in sicurezza la popolazione 
Monsanvitese durante il lockdown.
L’auspicio, che facciamo, è di poterci ritrovare 
tutti insieme alla 42°edizione della Cena di 
Santa Lucia, per trascorrere una serata in allegria 
e metterci alle spalle questo brutto periodo.
Cogliamo l’occasione per Augurare a Tutti di 
trascorrere un Sereno Natale e un Buon  2021.

Il Direttivo 

È’ un anno particolare 
questo 2020, dilaniato 
da una pandemia 
senza eguali e che ha 
condizionato la nostra 
libertà, le nostre attività, 
la nostra vita sociale. 

Nonostante questo il Motoclub con il supporto di 
tanti Soci ha cercato di portare avanti il proprio 
programma, già delineato dall’anno precedente, 
riportando un ottimo risultato. Ovvero abbiamo 
saltato alcuni eventi e consolidati altri. Si è rafforzata 
la nostra squadra di piloti iscritti al Campionato 
Italiano e Regionale Enduro classificando il 
Motoclub al secondo posto regionale con due 
titoli regionali di categoria. Siamo riusciti a fare 

la seconda edizione della “Motocavalcata delle 
Terre dell’Olio e del Lacrima” il tutto svolto 
nei comuni di Monte San Vito e Morro d’Alba. 
Abbiamo prestato supporto al raduno di auto 
storiche Alfa Romeo, a manifestazioni podistiche 
e ciclistiche e partecipato in via promozionale alla 
Manifestazione Motor Show della Vallesina. Con 
il nostro contributo si è svolta anche una prova del 
campionato regionale UISP nel nostro Comune.
Il mototurismo non è stato segnato da grandi eventi 
ma da un considerevole numero di chilometri  fatti 
con escursioni e gite in gran parte dell’Italia. Certo 
è che le restrizioni dovute alla pandemia hanno 
dirottato e condizionato le nostre mete classiche 
ma nonostante ciò siamo riusciti a mantenere il 
“coast to coast”, le visite ai paesi terremotati del 
2016 e ai borghi suggestivi della nostra regione.
Per la stagione 2021 è nostra intenzione, COVID 
permettendo: ripristinare la “Motospaghettata” 
e un raduno di moto d’epoca nel centro storico 
del paese, la Motocavalcata nelle campagne del 
nostro territorio. 
Nel contempo si è rinnovato il Direttivo per il 

2021 con nuovi elementi che saranno da supporto 
specifico per le nostre attività: Mancinelli Riccardo 
e Graziosi Fabio per l’enduro e Canonico Matteo 
per i tesserati sport velocità. 
Si ringraziano gli Sponsor per il sostegno dato 
a tutte le nostre attività e tutti quei volontari che 
si sono prestati per garantire la buona efficienza 
organizzativa delle manifestazioni.
Per tutti coloro che sono interessati a diventare soci 
del Motoclub informiamo che sono invitati presso 
la nostra sede logistica a Borghetto di Monte San 
Vito tutti o quasi i mercoledì dalle ore 21.30 in 
poi o chiamando il presidente al 3386141471, 
saremo a disposizione per dare risposte e fornire 
informazioni.  

IL DIRETTIVO

UN ANNO DIFFICILE MA RICCO DI ALTRUISMO

VOLLEY DUE: VOGLIA DI RIPARTIRE

Il 2020 non è stato un anno semplice, non sto qui 
nemmeno a spiegare perché, tutti noi lo sappiamo.
Ma nonostante questo i Donatori hanno continuato 
a donare anche in piena pandemia, le associazioni 
di volontariato di Monte San Vito hanno aiutato 
chi era in difficoltà attraverso donazioni di denaro 
o mettendo a disposizione il proprio tempo. 
Esempi di altruismo che riempiono il cuore.
Certo non ci siamo potuti vedere come negli anni 
passati, tanto che non abbiamo fatto la nostra 
Tradizionale Festa del Donatore e non stiamo 
passando nelle case a portare il Calendario. 
Abbiamo pensato però che la sicurezza dei 
volontari e delle persone fosse più importante. 
È vero siamo stati costretti a cambiare le nostre 

abitudini ma questo ci ha fatto trovare solo nuove 
soluzioni: nelle scuole non siamo potuti entrare 
per spiegare l’importanza della donazione e del 
volontariato ma abbiamo fatto un dono ad ogni 
studente a partire dalla Scuola Materna alla Scuola 
Secondaria di Primo Grado.
La Festa del Donatore verrà fatta non appena 
possibile e i Calendari li potete trovare presso la 
nostra sede o nei banchetti che ogni tanto facciamo 
in giro per il paese. Abbiamo visto con piacere che 
molti lo vengono direttamente a prendere e questo 
dimostra quanto ormai sia entrato nelle nostre 
abitudini.
Abbiamo pensato ad un piccolo pensiero per i 
donatori, per ringraziarli e far sentire loro la nostra 

vicinanza. 
Anche la Befana Avis ha deciso di passare e 
i bambini, sia quelli buoni che quelli un po’ 
più discoli, riceveranno: caramelle? carbone? 
oppure…. Bisognerà venire all’Avis per scoprirlo. 
Un 2020 nel quale l’Avis ha cercato di starvi 
comunque accanto e che cercherà di fare anche 
nel 2021.
Con l’Augurio di Sereno Natale, speriamo di 
vedervi il prossimo anno nel Mondo Avis come 
donatori o come volontari

Avis Monte San Vito

Nella scorsa primavera l’esplosione della 
pandemia non ha permesso lo svolgersi del finale 
di stagione, che per la Volley due si preannunciava 
ricco di soddisfazioni. Ora, purtroppo, dopo un 
tentativo iniziale di ripresa, l’attività è nuovamente 
sospesa. Si può ben comprendere l’amarezza con 
la quale si vive questo momento, consapevoli 
che la pratica sportiva è molto importante per  il 
benessere psico fisico soprattutto della popolazione 
giovanile e considerando inoltre che quest’anno si 
è  ufficializzato il passaggio del gruppo minivolley 

ANSPI alla ASD VOLLEY DUE  concretizzando 
la collaborazione che durava ormai da molti anni 
e creando così un bacino unico di giovani atleti tra 
Chiaravalle e Monte san Vito. La società sportiva 
Volley due si augura che al più presto la situazione 
si normalizzi e  si possano riprendere le attività.  In 
vista  delle prossime festività natalizie agli auguri 
formali e tradizionali sia gradito aggiungere 
un abbraccio virtuale, ma forte e caloroso alle 
ragazze, ai genitori, agli allenatori e a tutti coloro 
che amano lo sport e la pallavolo in particolare.

COMITATO SANTA LUCIA 
SPERIAMO CHE IL 2021 SIA L’ANNO BUONO !!!!

SPORT E PROMOZIONE DEL TERRITORIO
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Il 2020 è stato molto duro 
e sarà molto difficile da 
dimenticare. 
Ma comunque la nostra 
associazione nonostante 
le difficoltà del periodo 
è riuscita ad effettuare 

la 8º “Gara di Tiro a Volo” presso il Lago nella 
Valle, anche questa un’edizione con numerosi 
partecipanti ( sempre nel rispetto delle norme) 
sia cacciatori che tiratore provenienti da tutta 
la Regione. Come negli anni scorsi abbiamo 

assegnato i due trofei “Meriol Mario Cerioni” 
cat. Tiratori e “Memorial Luigi Bolletta” cat. 
Cacciatori.
Come di consuetudine, abbiamo partecipato 
insieme alla Federcaccia locale alla cattura delle 
lepri in diverse zone di ripopolamento e cattura 
dentro zone ZRC. Le coppie di lepri assegnateci 
sono state rilasciate sul nostro territorio, questo per 
far ripopolare la specie a Monte San Vito.
Resta sempre attivo il monitoraggio della “Zona 
Centro Pubblico” nella quale le varie specie di 
selvaggina stanziale si stanno riproducendo con 

buoni risultati.
Ringraziamo soci e simpatizzanti per la 
collaborazione in tutte le nostre attività ed 
auguriamo a tutti i Monsanvitesi un Felice Natale 
e Buon 2021...!!

Direttivo - Circolo Comunale
A.N.L.C. “Sei Colli”

Per quanto noto, 
la pandemia ha 
determinato il rinvio 
di molti adempimenti 
a vario titolo ed il 
prolungamento di 

validità di alcuni atti amministrativi (nel nostro 
caso: porto d’armi, copertura assicurativa, quota 
di Ambito etc.). Anche l’obbligo statutario 
Federazione Italiana della Caccia relativo alla 
convocazione dell’Assemblea annuale dei soci 
entro marzo, è rimandato. Siamo stati sempre 

rispettosi alle limitazioni ed alle prescrizioni 
per contrastare l’epidemia Covid-19 e per le 
stesse ragioni i nostri cacciatori hanno tenuto 
un comportamento corretto e responsabile 
nell’esercizio della nostra passione; per noi 
cacciatori è il miglior viatico per la civile 
convivenza e per l’apprezzamento della funzione 
della caccia anche nei suoi aspetti sociali. 
Abbiamo devoluto alla locale Protezione Civile 
un contributo per la lotta al Covid-19. In questo 
“brutto anno” abbiamo limitato le nostre attività 
ma la nostra organizzazione è comunque stata 

sempre vicina alle esigenze degli associati. 
Abbiamo operato in “tono minore”, ci auguriamo 
che nel nuovo anno possiamo riprendere i nostri 
progetti.
In questo anno caratterizzato dal Covid-19, un 
augurio per la nostra salute, di chi ci sta vicino e 
per tutti Voi.
Cogliamo l’occasione  per augurare a tutti i 
cittadini Buon Natale ed i migliori Auguri per il 
2021.
Il Presidente Sez FIDC
Silvano Bora

Il 2020 aveva tutte le premesse di un anno 
meraviglioso per “La Rama”. Siamo partiti a 
gennaio con la tradizionale stagione invernale 
“Teatrando”, presso il nostro teatro “La Fortuna”. 
Un cartellone ricchissimo di ben 17 serate, 

all’interno del quale avrebbero debuttato i 
ragazzini de “La Rama Junior” con il lavoro “Gli 
Aristogatti”, “La Rama Senior” con il lavoro 
“Gita alle Cascate delle Marmore” e la nuova 
commedia de “La Rama” dal titolo “Non è mai 
tardi a Villa Paradiso” scritta da Tatiana Bronzini 
in collaborazione con Renato Pacetti, serate tanto 
care a noi Monsanvitesi. La realtà Covid-19 ha 
infranto questo sogno, dopo appena 7 spettacoli 
quasi tutti “SOLD OUT”, è calato il sipario sul 
teatro. La nostra presenza sul territorio non è 
mancata, tanto che nel mese di agosto abbiamo 
collaborato con l’Amministrazione comunale 
portando in piazza San Pietro le compagnie “Il 
Focolare” di Loreto e “Li Freciute” di Ascoli 
Piceno, due serate all’insegna del buon teatro 
amatoriale. Questa realtà ha penalizzato anche 
le nostre uscite sul territorio, un programma 
che ci avrebbe visto protagonisti, come sempre, 
in molte località regionali. In accordo con 

l’Amministrazione comunale, a seguito del 
Covid-19, anche la stagione invernale 2021, è 
saltata. Fiduciosi in un ritorno alla normalità, 
siamo pronti per ripartire quest’estate. “La Rama”, 
non è solo teatro ed è sempre presente anche nel 
sociale, infatti non si è fermata nemmeno difronte 
alla pandemia. Nel mese di marzo abbiamo 
donato camici sanitari monouso alla Croce Gialla 
di Chiaravalle e mascherine sanitarie ffp2 e ffp3 
alla nostra Casa di Riposo. Un ringraziamento 
doveroso a Marcello Cercaci e Enzo Pacetti per la 
disponibilità verso “La Rama”. Un ringraziamento 
pubblico a tutti i componenti de La Rama grandi 
e piccoli, e un augurio particolare a tutti gli attori 
sperando di rivederci presto per riprendere le 
prove… mi siete mancati !!!

Buon Natale e Felice Anno
Il presidente Walter Salvadori 

UNA BREVE STAGIONE RICCA DI SODDISFAZIONI

Stagione breve quella appena trascorsa per gli 
ovvi motivi legati alla pandemia di COVID 19 
che stiamo vivendo. Nonostante tutto grande 
soddisfazione per l’elevato numero di adesioni 
alle nostre scuole ciclismo di Senigallia, Jesi 
ed Ancona. Oltre 80 i ragazzi/e seguiti dai 
nostri maestri istruttori che si sono avvicinati 
a questo splendido sport. Tanto divertimento 
e allegria anche per i 24 ragazzini della 

categoria GIOVANISSIMI guidati da Marco 
Caimmi e Sandro Senesi. Lodevole l’impegno 
profuso dai ragazzi delle categorie agonistiche 
ESORDIENTI, ALLIEVI e JUNIORES (in 
collaborazione con la REDA di Faenza). 
Poco più di 5 gare disputate in cui comunque 
abbiamo lasciato il segno con il sedicenne 
monsavitese doc MATTEO FIORINI, 
trionfatore nella gara della categoria Allievi 
disputata a Cerbara di Città di Castello (PG) 
il 13 settembre 2020. A livello organizzativo 
siamo riusciti a portare il ciclismo giovanile a 
Jesi dopo circa venti anni. E a Camerata Picena 
abbiamo organizzato una cronometro di livello 

nazionale sotto gli occhi attenti del CT della 
nazionale Marino Amadori. Ricordiamo che 
per tutti i ragazzi che volessero avvicinarsi 
a questo sport sono aperte le nostre scuole 
ciclismo di JESI, SENIGALLIA e ANCONA.

ASSOCIAZIONE NAZONALE LIBERA CACCIA
CIRCOLO COMUNALE A.N.L.C “SEI COLLI”

«NONOSTANTE IL BRUTTO ANNO, SEMPRE ATTIVI E PRESENTI»                                                                                   

“UN ANNO DI RINUNCE” 

«RISULTATI ANCHE IN UN ANNO DIFFICILE»
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In questo anno è molto difficile descrivere l’attività 
della nostra Associazione, a causa dell’emergenza 
covid-19 che ha portato, alla fine di febbraio, a 
dover interrompere tutte le attività programmate 
per il 2020.
Nello scorso settembre, dopo le elezioni per il 
rinnovo delle cariche sociali, il nuovo comitato 
aveva sperato in una riapertura stagionale, anche 
se ridotta, con nuove iniziative e con un nuovo 
programma.  Con l’aggravarsi della pandemia, 
pero, si è di nuovo fermato tutto.
Nonostante questo, l’Associazione ha continuato 
a svolgere attività di beneficenza sul territorio, 

come donazioni di attrezzature all’ospedale di 
Chiaravalle, e donazioni in denaro alla Croce 
Gialla di Chiaravalle, alla Protezione Civile di 
Monte San Vito e alla Pubblica Assistenza Avis di 
Monte San Vito.
L’Associazione Le Cozze con la sua attività 
venticinquennale ha fatto conoscere il nostro 
paese in molti comuni della regione e anche in 
altre parte d’Italia.
L’emergenza epidemiologica non è terminata e 
siamo consapevoli della responsabilità di ognuno 
per affrontare questo momento storico.
Allo stesso tempo siamo fiduciosi di riprendere 

appena possibile le nostre attività come: la sagra 
della cozza, la festa della crescia, corsi di ballo, 
serate danzanti e varie cene sociali
Il comitato, confidando in un 2021 migliore, vuole 
augurare un buon Natale e un felice e sereno anno 
nuovo ai soci e a tutta la cittadinanza.

Il comitato dell’Associazione “Le Cozze”

SSD
BORGHETTO
«NON SI
MOLLA MAI!»
L’anno 2020 sarà 

ricordato purtroppo per l’emergenza covid-19. 
La nostra attività è stata bloccata a marzo per poi 
riprendere nel mese di luglio in modo parziale. 
A fine agosto-inizio settembre si era ripreso, 
con il divieto dell’uso degli spogliatoi; dopo 
poche settimane si era passati a pieno ritmo ma 
la seconda ondata di ottobre ha bloccato tutta 
l’attività ufficiale(Campionati), permettendo 
solo esercitazioni individuali, senza nuovamente 
l’utilizzo degli spogliatoi. La società, seguendo 
sempre i protocolli ministeriali e federali, ha 
sospeso gli allenamenti solo per pochi giorni per 

attendere le giuste interpretazioni dei vari decreti. 
Non nascondiamo che la situazione è abbastanza 
caotica, ma poter offrire un servizio ai nostri 
tesserati ci permette di affrontare questa emergenza 
con una carica emotiva ben definita. I ragazzi del 
Settore Giovanile hanno così la possibilità di 
poter svolgere lavoro motorio e in quelle ore di 
attività non perdere di vista l’aspetto importante 
della socialità. La nostra Prima Squadra ha invece 
temporaneamente interrotto tutte le sedute dopo 
circa un mese di lavoro partito ad inizio settembre, 
vista la situazione di rinvio ad inizio 2021 del 
Campionato Regionale di Seconda Categoria. 
Uno dei pochi aspetti positivi di questa stagione 
è il contributo ricevuto dalla Regione Marche 
che ha permesso la realizzazione di lavori di 
manutenzione nei due impianti di nostra gestione. 
Gestione che l’Amministrazione comunale ci ha 
rinnovato per un ulteriore anno e con cui continua 
una proficua collaborazione nell’interesse di 

tutta la collettività. Cogliamo anche l’occasione 
per informare i nostri concittadini che il campo 
sportivo in erba sintetica di via XXV Aprile e 
il campetto polivalente adiacente alla Chiesa 
verranno intitolati alla figura di Don Mario 
Pasquinelli, indimenticato parroco della nostra 
comunità per decenni e uno dei fondatori della 
Società Sportiva Borghetto. Iniziativa nata 
dall’idea di alcuni nostri concittadini e sposata 
subito dall’attuale direttivo, dall’Amministrazione 
e dalla Curia Vescovile.

Serene Festività a tutti voi!

Il 2020 è stato un anno molto impegnativo per 
la Pubblica Assistenza Avis Monte San Vito 
O.d.V.; l’inaspettata emergenza sanitaria ha 
cambiato in maniera consistente le nostre attività 
ordinarie e siamo stati chiamati ad operare in 
servizi del tutto nuovi. Orgogliosamente, anche 
in questa circostanza, le tante realtà locali hanno 
risposto in maniera costruttiva e collaborato 
con donazioni e attività sinergiche di supporto 
ai bisogni della propria Comunità. Sinergia che 
inizia essenzialmente con l’Amministrazione 

comunale, sempre attenta alle nostre esigenze e 
con la quale il confronto è sempre costruttivo. È 
stata anche un’importante opportunità di dialogo 
per le associazioni di volontariato, infatti, si sono 
affinate modalità organizzative che permetteranno 
di cooperare in maniera proficua anche dopo il 
periodo emergenziale. È stato un anno positivo 
per la nostra Associazione, vogliamo ringraziare i 
volontari, nuovi e non, che si sono resi disponibili 
ad operare in questo periodo delicato, nonché tutti 
i soggetti che ci hanno sostenuto con donazioni 
economiche o fornendoci importanti attrezzature. 
Anche quest’anno la nostra Comunità unita ha 
fatto la differenza: la Pubblica Assistenza Avis 
Monte San Vito quattro anni fa è nata proprio dal 
frutto di un bel momento di condivisione con tutte 
le realtà locali.

Ad ottobre l’Assemblea dei Soci ha costituito il 
nuovo Direttivo, con il passaggio di presidenza 
da Francesco Bora a Giovanni Bolli, già vice 
presidente, segnale della continuità di operato da 
parte della nostra organizzazione. Abbiamo in 
cantiere diversi progetti che verranno illustrati nel 
corso dei prossimi mesi e con i quali vorremmo 
rinforzare l’organico dei volontari, far nascere 
un gruppo giovanile di volontari e costituire un 
intergruppo con le altre associazioni del nostro 
Comune.
Uniti si vince, con questo messaggio cogliamo 
l’occasione per augure a tutte le famiglie Buone 
Festività nella speranza di ritornare presto alla 
normalità …

Il Direttivo

ASSOCIAZIONE LE COZZE

IL 2020…ANNO IMPEGNATIVO, MA UNITI SI VINCE!

ATTIVITA’ FERMA - BENEFICENZA ANCORA ATTIVA

MONTE SAN VITO
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La difficile situazione venutasi a creare a 
causa dell’emergenza epidemiologica non ci 

ha permesso di organizzare le nostre consuete 
manifestazioni ma, grazie all’Amministrazione 
comunale, il 4 novembre siamo riusciti 
ugualmente a rendere omaggio ai caduti di 
tutte le guerre, nel corso di una cerimonia 
svoltasi nel rispetto dei protocolli restrittivi. 
In particolare, abbiamo deposto delle corone 
d’alloro al Monumento dei Caduti in piazza della 

Repubblica e al parco delle Rimembranze presso 
il civico cimitero.

NELLA SPERANZA DI TORNARE 
AL PIU’ PRESTO ALLA NORMALITA’,
AUGURO A TUTTI I CITTADINI DI
MONTE SAN VITO
I PIU’ SINCERI AUGURI DI BUON ANNO

SEZIONE COMBATTENTI E REDUCI A.N.C.R.
DI MONTE SAN VITO
L’OMAGGIO AI CADUTI DI TUTTE LE GUERRE
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Una stagione 2020 anche per il Vespa Club di 
Monte San Vito segnata dall’emergenza covid-19.
Nonostante questo ci ha portato ad annullare i 
nostri tradizionali raduni, siamo fiduciosi che in 
questo nuovo anno 2021 potremo programmare e 
partecipare a diverse iniziative.
Riporteremo le nostre vespe sulle strade, in giro 
per le Marche ed in tutta Italia.
Certi di rivedervi presto;
Vi auguriamo un Buon Natale ed un sereno 2021 
dal Vespa Club Monte San Vito.

«RIPORTEREMO LE NOSTRE VESPE SULLA STRADA»

Il 2020 per la Banda 
Musicale “Roberto 
Zappi” è stato, come 
per tutte le Associazioni 
e realtà del territorio, 
un anno molto difficile. 
Quando tutto si è 
fermato erano in cantiere 
progetti per adulti, bambini e ragazzi. Dalle nostre 
case abbiamo continuato a promuovere la cultura 
musicale, a non smettere di credere nei valori di 
amicizia, solidarietà, aiuto reciproco che sono 
alla base del nostro stare insieme. Così, nella 
nostra pagina FB, abbiamo pubblicato contributi 
musicali, immagini di quotidianità e tentato 
di festeggiare a modo nostro le ricorrenze che 

rendono viva una Banda (25 aprile, 2 giugno). 
Dal lato dell’educazione musicale, i nostri Maestri 

hanno cercato mantenere i rapporti con gli allievi 
del COM, per non far perdere la fiducia e la voglia 
di suonare ai ragazzi confinati in casa. Abbiamo 
anche cercato di essere vicini al nostro territorio, 
con una piccolissima donazione, che ci è sembrata 
doverosa e necessaria. A fine agosto sono ripartite 
le nostre attività, adeguate alle indicazioni dei 
DPCM e dell’Anbima, con le prove ed i primi 
incontri con le famiglie. Le prove, purtroppo, si 
sono interrotte ad ottobre, facendo svanire così il 
sogno di una grande festa di Santa Cecilia per noi 
e per il nostro paese. La nostra Famiglia ha saputo 
reinventarsi di nuovo ed ha concentrato tutte le 
energie sui giovani: il Corso di Orientamento è 
ripartito e sta proseguendo, con grande attenzione 
al rispetto delle norme e del buonsenso ed i nostri 
ragazzi hanno potuto riappropriarsi di uno spazio 
prezioso ed importante per la loro crescita. Nei 
prossimi giorni riusciremo anche a far sostenere 
il Diploma di passaggio in Banda agli allievi che 
hanno raggiunto il III anno: Benedetta, Sara e 
Federico potranno sostenere quell’esame che a 
giugno non è stato possibile fare e che meritano 
per tutta la loro tenacia, forza di volontà e bravura. 
Recentemente, inoltre, abbiamo festeggiato – 
anche senza i nostri strumenti – Santa Cecilia, 

con una messa celebrata da don Luigi e abbiamo 
partecipato alla Festa dell’Albero, donando alle 
Scuole del territorio degli alberi, simbolo di 
futuro, un futuro che vogliamo costruire insieme 
al territorio che amiamo, ai nostri ragazzi e alle 
loro famiglie. Un grazie sentito proprio a queste 
ultime, che continuano a credere in noi e ad 
affidarci un compito importante, ai nostri Bandisti, 
all’Amministrazione Comunale, alle Scuole e 
a tutti i nostri concittadini che ci fanno sentire la 
loro vicinanza.

Buon Natale!

LA BANDA CONTINUA IL SUO LAVORO

K O I N È , 
ORATORIO DI MONTE 
SAN VITO E BORGHETTO

L’Oratorio è un luogo dove ci si accoglie, ci si 
stima, ci si difende, ci si aiuta a crescere insieme, 
ci si ama e ci si perdona.  È una famiglia, questo è 
l’Oratorio. Abbraccia diversi aspetti: dalla cultura 
al teatro, dalla musica allo sport e al tempo libero. 
Il nostro Oratorio di Monte San Vito e Borghetto 
è dedicato a Nazario Brugiati, un amico, un 
compaesano che ha speso tutta la sua vita con e 
per i giovani. Sono molteplici le attività svolte da 
noi tutti, tra giovani animatori e adulti, sempre 
presenti all’interno della parrocchia a partire dal 
catechismo che è un’esperienza di comunione 

con Dio e una scelta d’amore che si svolge il 
sabato pomeriggio e coinvolge tutti i bambini 
dalla prima/seconda elementare alla terza media 
per la preparazione alla prima Comunione e alla 
Cresima.                                                                                            
L’Oratorio è un insieme composto da Ragazzi, 
Famiglie e Animatori che donano l’anima 
per infondere il principio della vita: non solo 
siamo presenti ogni sabato pomeriggio dopo il 
catechismo, ma durante il resto della settimana 
siamo aperti e pronti ad accogliere chiunque ne 
senta il bisogno. Non finisce qui, l’estate ogni 
anno è pieno di energia e fermento con attività 
che interessano tutti i giovani: il Grest una 
settimana piena di divertimento e un’esperienza 
di vita e amicizia; il Campo scuola della durata 
di una settimana a cui partecipano i ragazzi delle 
medie che vengono coinvolti ognuno nella vita 
dell’altro attraverso momenti di condivisione, 
con la possibilità di crescere spiritualmente 
attraverso l’amicizia, la fede e il servizio; le 
Olimpiadi della Pace che durano anche loro una 
settimana e combinano perfettamente la passione 
per lo sport, il divertimento e la chiesa. Fin qui le 

attività coinvolgono solo i ragazzi fino alla terza 
media ma non si fermano perché per i ragazzi 
dal primo superiore fino al quarto c’è il cammino 
“Giovanissimi”, un percorso che li accompagna 
durante la fase di grandi cambiamenti e li aiuta a 
sprigionare e valorizzare le proprie qualità, è un 
tempo dove l’esperienza religiosa può diventare 
più consapevole ed essere scelta personalmente.                                                                    
Purtroppo una pandemia ci sta impedendo di 
svolgere a pieno le nostre care attività, ma anche se 
ci troviamo in un periodo di fatica e smarrimento 
la fiducia non viene a mancare. 

L’ORATORIO È CASA
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Firma Convenzione contributo regionale efficientamento energetico

Banda musicale cittadina “R. Zappi” durante la Tombolata 
organizzata dall’Associazione Viveremontesanvito

4 Novembre Giornata dell’Unità Nazionale e delle Forze Armate

I coordinatori per il decennale della sede della protezione civile comunale
in Via Coppo

Teatro in piazza S. Pietro - Manifestazioni estive 2020
Premiazione al Teatro La Fortuna associazione 
nazionale videografi con Maurizio Socci

Educazione stradale con il Commissario Molinelli della Polizia di 
Stato ed il Commissario Marinangeli della Polizia Locale

Con il Sindaco di Camerata Picena ad Assisi in occasione del
4 Ottobre S. Francesco Patrono d’Italia
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Il Comune di

MONTE SAN VITO

Ringraziamento Associazioni presso Associazione le Cozze

Trofeo Memorial E. Carletti

Letture per bambini

Spettacolo per bambini a Teatro organizzato dall’Avis

Convegno tecnico-regionale giudici di gara Federazione Ciclistica Italiana Il Luogotenente Pazienza con il Maresciallo Capo
Zampetti durante l’emergenza Covid

Percorso motorio al Parco Rodari Trofeo Enduro UISP Marche

Alfa raduno organizzato dal Club Alfa il Quadrifoglio 

Visita ufficiale Miss Italia 2019 con Marco Zingaretti


